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СБЕРЕЧЬ ХЛЕБ 
ОТ ПОТЕРЬ

Замечательных успехов на убор
ке урожая добились инициаторы 
соревнования за досрочное выпол
нение плана продажи хлеба госу
дарству — хлеборобы колхоза име
ни X X I съезда КПСС Кожевников- 
ского района. Они брали обяза
тельство к  5 сентября продать го
сударству 48.000 центнеров хлеба, 
б сентября колхоз вывез более
51.000 цеятнёров хлеба, а сейчас 
завершает выполнение обязатель
ства — продать государству
60.000 центнеров сибирского хле
ба.

Завершили выполнение плана 
продажи хлеба государству колхо
зы «За власть Советов», «К  новым 
победам» Кожевниковского района. 
«Новая жизнь» Ш егарского рай
она, «Пролетарская крепость» 
Пышкнно-Тронцкого района.

Пример этих колхозов — яркое 
свидетельство умелого нспцльзова- 
вня всех сил н средств на уборке 
урожая.

Все колхозы и совхозы области 
имеют возможность быстро завер
шить уборку урожая и досрочно 
выполнить план продажи хлеба го
сударству. Дело за тем, чтобы по 
примеру передовых колхозов ис
пользовать все возможности и ре
зервы, заложенные в крупных со
циалистических хозяйствах и соб
рать весь урожай до единого зерна.

Потеря хлеба — преступление 
перед народом, непростительное 
расточительство труда и средств.

Первое условие борьбы с поте-

SMH — это сжатые сроки уборки.
олг партийных организаций, каж 

дого коммуниста — установить 
строжайший контроль за качеством 
уборки и транспортировки хлеба, 
мобилизовать рабочих совхозов, 
колхозников, работающих в поле 
горожан на ликвидацию всех кана
лов потерь хлеба.

Однако многочисленные сигналы 
с мест свидетельствуют о том, что 
в ряде районов нет еще настоящей 
борьбы с потерями урожая.

Прежде всего нет настойчивой 
борьбы за сокращение сроков убор
ки. На исходе первая половина сен
тября. а в ТУганском, Пышкнно 
Троицком, Парбнгском районах 
убрано немногим больше трети 
урожая зерновых культур, а в Кол- 
пашевском, Парабельском, Тегуль- 
детском, Чаннском—и того меньше 
— по 18—22 процента.

Как сообщает наш корреспон
дент из Чаинского района, здесь до 
сих пор не включена в работу часть 
уборочных машин, комбайны ис
пользуются непроизводительно, до
пускаются потери хлеба при пере
возках. Многие комбайнеры высы
пают зерно на дороги, на стерню.

В Молчановском районе также 
допускаются большие потери хле
ба при уборке, имеются факты пло
хого вымолота зерна, потрав хле
ба скотом. Район еще не начинал

продажу хлеба государству. На 
корню здесь стоит свыше б0 про
центов зерновых культур, а темпы 
косовицы недопустимо низкие. За 
последнюю пятидневку район дал 
прирост уборки чуть больше 10 
процентов. Молчановскнй райком 
КПСС и райисполком не принима
ют решительных мер, чтобы обес
печить круглосуточное использова
ние всех уборочных машин.

Нужно закрыть все каналы по
терь хлеба на уборке, организовать 
широкий общественный контроль 
за качеством уборки урожая. Все
мерной поддержки в этом отноше
нии заслуживает инициатива депу
татов Бакчарского сельского Сове
та Бакчарского района, взявших 
качество уборки под свой контроль. 
Этот почин подхвачен депутатами 
многих районов области.

Задача заключается в том, что
бы к  контролю за качеством при
влечь широкие массы хлеборобов, 
всю общественность, организовать 
беспощадную бррьбу с бракодела
ми. Надо создать постоянные посты 
по предотвр^ению  потерь хлеба 
на каждом участке уборочного 
фронта, ' организовать массовые 
рейды по проверке качества работы 
комбайнеров, машинистов жаток, 
возчиков зерна, сушки, подработки 
зерна на токах и сушилках.

Необходимо добиться резкого 
сокращения сроков уборки. Э ю  
значит, надо организовать кругло
суточное использование всех убо
рочных машин, создать механиза
торам все условия для выполнения 
и перевыполнения норм выработки. 
Важно добиться, чтобы повсемест
но были ликвидированы простои 
комбайнов, и особенно из-за плохо
го и несвоевременного обслужива
ния комбайновых агрегатов. Стро
гий контроль следует установить 
за качеством уборки, чтобы косьба 
хлебов велась на низком срезе, что
бы зерно не шло в полову и соло
му, чтобы хлеб не высыпался на 
стерню или дороги.

Во многих колхозах и совхозах 
области сейчас много хлеба скопи
лось на токах. Зерно греется в во
рохах. Необходимо работу токов и 
сушилок взять под строгий конт
роль И организовать дело так, что
бы все зерно быстро просушива
лось, как это делают в колхозе 
«Новая жизнь» Шегарского района 
н в других передовых хозяйствах 
области.

Пора решительно покончить с 
безответственным отношением к  
учету зерна!

Колхозники, рабочие совхозов! 
Хлеб — народное богатство. Бе
речь его, как зеницу ока, — долг 
каждого из вас. Организуйте круг
лосуточное использование техники, 
внимательно следите за качеством 
уборки. Закройте все каналы по
терь зерна!

Президент Республики Куба 
Орвальде Дортикос Торрадо 
прибыл в советскую столицу
Сердечно, с большим радушием и 

гостеприимством 11 сентября Моск
ва встретила одного из выдающихся 
деятелей кубинской революции, вид
ного кубинского государственного 
деятеля президента Республики К у 
ба, доктора Освальдо Дортикосіі Тор
радо. Он прибыл в Советский Союз 
по приглашению Председателя Пре
зидиума Верховного Совета Союза 
ССР Л. П. Брежнева.

По-праздничному нарядной была 
в этот день советская столица. Ее 
проспекты и улицы, ведущие с юго- 
запада к  Кремлю, заполнили тысячи 
люден. На флагштоках —  государст- 
в&нные флаги Республики Куба и 
Советского Союза. На транспарантах, 
перекинутых через улицы на испан
ском и русском языках, начертаны 
слова горячего привета посланцам 
мужественного кубинского народа, 
здравицы в честь нерушимой дружбы 
между народами обеих стран, в честь 
мира во всем мире.

Сотнп москвичей собрались на 
летном поле Внуковского аэродрома, 
украшенного государственными фла
гами Республики Куба и Советского 
Союза. На фронтоне здания аэровок-

РАЙОННЫЕ И ГОРОДСКИЕ 
ПАРТИЙНЫЕ КОНФЕРЕНЦИИ
В обстановке большой политиче

ской активности и сплоченности во
кр у г Ц К КПСС в стране проходят 
районные и городские партийные 
конференции. Коммунисты горячо 
одобряют выдающиеся документы 
нашей эпохи —  проекты Программы 
и Устава КПСС, подводят итоги про
деланной партийными организациями 
работы, ставят перед собой новые за
дачи в строительстве коммунистиче
ского общества.

Закончили свою работу районные 
партийные конференции Москвы. 
Коммунисты единодушно избрали де
легатами на X X II съезд КПСС това
рищей: Л. И. Брежнева^Н. Г. Игнато
ва, Ф. Р. Козлова, А. Н. Косыгина, 
0 . В. Куусинена, А. И. Микояна, 
Н, А. Мухитдинова, Д. С. Полянского, 
М. А. Суслова, Е. А. Фурцеву, Н. С. 
Хрущева, Н. М. Ш верника, Г. И. Во
ронова, В. В. Гришина.

Среди делегатов —  летчик-космо
навт Ю. А. Гагарин, первый секре
тарь МГК КПСС П. Н. Демичев, пред
седатель исполкома Моссовета Н. А. 
Дыгай, помощник мастера фабрики 
имени Калинина Герой Социалисти

ческого Труда С. А. Котова, бригадир 
слесарей Московского тсоксогазового 
завода А. С. Бабурин и другие.

На партийных конференциях ком
мунисты столицы приняли резолю
ции, в которых горячо одобряют ми
ролюбивую внешнюю по.читику Со
ветского правительства, полностью 
поддерживают все мероприятия, на
правленные на обеспечение безопас
ности нашей Родины. Участники кон
ференций заверили Центральный Ко
митет КПСС в том, что коммунисты 
столицы, тесно сплоченные вокруг 
ленинского «Центрального Комитета 
партии, достойно встретят X X II съезд 
КПСС и внесут свой вклад в дело ус
пешного выполнения исторических 
задач, намеченных проектом Про
граммы партии.

Партийные конференции закончи
лись в восьми крупнейш их промыш
ленных районах Ленинграда, прошли 
также в Алма-Ате, Сталинабаде, Ере
ване, Риге, Ростове, Казани, Сарато
ве, Ижевске, Улан-Удэ, Саранске, 
Ульяновске, Калуге, Оше и других 
городах страны.

зала портреты вождя революционной 
Кубы и руководителя кубинского пра
вительства Фиделя Кастро, доктора 
Освальдо Дортикоса, Н. С. Хрущева, 
Л. И. Брежнева.

Встретить Освальдо Дортикоса и 
его спутников на аэродром прибыли 
Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнев, товари
щи Н. Г. Игнатов, А. Н. Косыгин, за
местители Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР Н. Н. Орга
нов и Т. Кулатов, заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР, 
председатель Госплана СССР В. Н. 
Новиков и другие. Они тепло привет
ствуют высокого гостя и сопровожда
ющих его лиц.

На аэродроме был . выстроен по
четный караул, исполнены государ
ственные гимны Республики Куба и 
Советского Союза, дан салют наций.

Л. И. Брежнев и Освальдо Дорти
кос Торрадо обменялись на аэродроме 
речами.

При въезде в город на Ленинском 
проспекте и других магистралях сто
лицы тысячи и тысячи москвичей 
сердечно приветствовали посланцев 
героической Кубы.

(ТАСС).

Освальдо Дортикос 
в Москве

МОСКВА, 11 сентября. (ТАСС). Се
годня президент Республики Куба 
Освальдо Дортикос Торрадо нанес в 
Кремле визит Председателю Прези
диума Верховного Совета СССР Л. И. 
Врежневу.

Между Освальдо Дортикосом п 
Л. И. Брежневым состоялась сердеч
ная, дружественная беседа.

Президиум Верховного Совета 
СССР и правительство СССР дали 
вечером обед в Большом Кремлев
ском дворце в честь выдающегося 
деятеля кубинской революции, вид
ного государственного деятеля Кубы, 
президента Республики Куба д-ра 
Освальдо Дортикоса Торрадо.

Вместе с Освальдо Дортикосом Тор
радо на обеде находились один из ру
ководителей революционных объеди
ненных организаций Кубы Блас Ро
ка, министр иностранных дел Кубы 
Рауль Роа Гарсиа, посол Республики 
Куба в Советском Союзе Фаурэ Чомон 
и другие.

С советской стороны были товари
щ ѣ  Л. И. Брежнев, Н. Г. Игнатов, 
А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, Н. М. 
Ш верник, П. Н. Поспелов, Г. И. Во
ронов и другие.

Во время обеда, прошедшего в об
становке искренней сердечности, 
'Л. И. Брежнев и Освальдо Дортикос 
обменялись речами.

СТАЛ И Н ГРА Д. На год раньше срока завершено 
строительство Волжской гидроэлектростанции име
ни X X II  съезда КПСС.

21 гидроагрегат мощностью каждый по 115 тысяч 
киловатт вступил в строй.*

В результате создания плотины ГЭС образова
лось огромное водохранилище — Сталинградское

море, которое оросит полтора миллиона и обводнит 
шесть миллионов гектаров плодородных, но засуш? 
ливых земель Заволжья и Прикаспийской низмен
ности.

На снимке; шлюзы ГЭС.
(Фотохроника ТАСС).

Дадим Родине боиьше неба
Выполним план продажи хлеба 

государству к 22 сентября
СВОДКА

о ходе продажи хлеба государству, уборки зерновых, кукурузы, вспашки 
зяби и уборки льна в колхозах и совхозах области 

Показатели на 10 сентября
(  в процентах к плану)
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Примечание: Александровский. Каргасокский и 
имеют.

Верхне-Кетский районы плана хлебозаготовок не

План продажи хлеба государству 
на 10 сентября по области выпол
нен на 54,7 процента. Впереди по- 
прежне.му идет Кожевниковский 
район, выполнивший план на 85,5 
процента. Сдержали свое слово и

Колхоз „Новая жизнь ' выполнил 
план продажи хлеба государству

Помогла новая организация труда
В проекте Программы КПСС гово

рится: «Экономической основой раз
вития колхозов и совхозов являются 
—  непрерывный рост и  наилучшее 
использование их производительных 
сил, улучшение организации произ
водства и методов хозяйствования, 
неуклонный подъем производитель
ности труда и  строгое соблюдение 
принципа: за хороший труд, за луч
шие резу.чьтаты —  более высокую 
оплату».

После январского Пленума Ц К 
КПСС мы задумались над тем, как 
лучше организовать труд в полевод
стве, ка к  полнее использовать имею
щуюся у  нас технику, опыт наших 
механизаторов для того, чтобы'брать 
от земли больше, чем мы получали 
до сих пор. .

Ответом на наши поиски явился 
опыт алтайских механизаторов по 
созданию механизированных отря
дов. Мы тщательно изучили его и 
перед посевной создали два механи
зированных 'отряда, начальниками 
которых стали трактористы А. Т. 
Скаридов и В. И. Кухарев.

Самое главное в методе алтайцев—  
повышение чувства ответственности 
за судьбу урожая у  каждого члена 
отряда.

Партийная организация и правде-

44tC i
Ф ранция планирует новые 

ядерные испытания
НЬЮ -ЙОРК, 12 сентября. 

(ТАСС). Журнал «Ньюсуик» сооб
щает, что Франция планир.ует но
вые испытания ядерного оружия. 
«Франция, — пишет журнал. — 
на.мечает провести в Сахаре еще 
три испытания: два— под землей и 
одно — в воздухе».

Заявление госдепартамента С Ш Я
НЬЮ -ЙО РК. 12 сентября. 

(ТАСС). Агентство Юнайтед Пресс 
Интернейшнл передает из Вашинг
тона;

Представитель госдепартамента 
по вопросам печати Рнп сделал 
следующее заявление по вопросу о 
Берлине:

«Президент и государственный 
секретарь дали понять, что они на
деются на возможность проведения 
плодотворных переговоров. Мы по

лагаем. что должны состояться по

лезные переговоры».

ние колхоза разработали меры допол
нительной оплаты за перевыполнение 
плана урожайности. На партийном 
собрании, где обсуждался вопрос об 
организации труда по-новому, при
сутствовало около 70 колхозников. 
Все одобрили это новое начинание, 
высказали мнение, чтобы правление' 
сразу же определило меры материаль
ной заинтересованности членов отря
дов в своем труде. Мы так и сделали. 
Предусмотрели следующий порядок 
дополнительной оплаты труда меха
низаторов: при получении отрядом 
урожая до 13 центнеров с гектара 
(а плановая урожайность зерновых 
культур установлена по 12,5  центне
ра с гектара в амбарном весе) члены 
отряда получают в виде дополнитель
ной оплаты 25 процентов от сверх
планового валового сбора зерна. При 
получении урожайности свыше 13, 
до 14  центнеров с гектара —  за че
тырнадцатый центнер выплачивает
ся 30 процентов от сверхпланового 
сбора зерна. При получении более 
высокой урожайности соответственно 
повышается и размер дополнительной 
оплаты, ксгторая выдается деньгами 
по государственным закупочным це
нам.

В отрядах были составлены тех
нологические карты.

Организация труда по-новому поло
жительно сказалась уже при прове
дении весеннего сева. Сев был про
веден за 11 рабочих дней. Пшеница 
посеяна по лучшим предшественни
кам: по черным парам, целине. Зна
чительную часть пшеницы посеяли 
узкорядным способом (чтобы засеять 
узкорядным способом всю площадь, 
не хватило узкорядных сеялок).

В период заготовки кормов в отря
дах были созданы ме.чанизированные 
звенья по заготовке кормов для обще
ственного животноводства. Особенно 
хорошо на заготовке кормов потру
дились члены механизированного от
ряда тов. Скаридева. При плане 
3 .200  центнеров имй было заготов
лено 3 .8 0 0  центнеров кормов. Меха
низаторы на заготовке кормов ис
пользовали тракторы, косилки, граб

ли; метка сена производилась на кро
ны деревьев. В тот же период часть 
членов механизированных отрядов 
готовила уборочную*" технику, зерно
очистительное и зерносушильное хо
зяйство к  уборке урожая.

К  10 июля колхоз был полностью 
готов к  уборке урожая. В это же 
время механизированные отряды ве
ли вспашку паров.

Сейчас механизированные отряды 
убирают урожай. Более высокими 
темпами ведет уборку механизиро
ванный отряд тов. Кухарева, 
но урожайность на полях этого отря
да составляет только 12 — 13 центне
ров с гектара. Это ниже, чем в отря
де тов. Скаридова, где зерновые да
ют по 1 6 — 17 центнеров с гектара. 
Сказывается то, что члены механи
зированного отряда тов. Скаридова с 
лучшим качеством вели обработку 
земли. Среди трактористов отряда 
тов. Скаридова лучше других работа
ют И. Климов, Н. Кадочников. На 
всех видах работ они систематически 
выполняют до полутора норм. На 130 
и более процентов выполняют смен
ные задания трактористы Й. Зуев, 
И. Кухарев из механизированного 
отряда тов. Кухарёва.

Первый опыт работы механизиро
ванных отрядов в нашем колхозе 
свидетельствует о том, что -организа
ция труда по методу алтайцев бла
готворно влияет на повышение уро
жайности, воспитывает в людях чув
ство высокой ответственности зг 
труд. Именно создание ме.ханизиро- 
ванных отрядов позволило нашему 
колхозу вести уборку урожая высо
кими темпами, досрочно выполнить 
свое обязательство по продаже хлеба 
государству. Нам предстояло продать 
хлеба государству 6 .500  центнеров, 
но мы обязались продать 7 тысяч 
центнеров. 9 сентября колхоз выпол
нил гйдовой план продажи хлеба го
сударству, сейчас продолжается вы
возка хлеба государству в счет вы
полнения принятого обязательства.

В. ЛЕЩЕНЯ, 
председатель колхоза 

«Новая жизнь» 
Шегарского района.

выполнили план в этом районе 
колхозы имени X X I съезда КПСС. 
«К новы.м победам», «За власть Со
ветов». Близки к  завершению вы
полнения плана колхозы и.менн 
Ленина, имени Шевченко, «Новый 
путь», имени Кирова и другие. 
Кожевниковцы решили в текущей 
пятидневке выполнить план прода
жи хлеба государству.

Досрочно выполнили план про
дажи хлеба государству колхозы 
«Новая жизнь» Шегарского райо
на, «Пролетарская крепость» Пыш- 
кино-Троицкого района.

Все колхозы, выполнившие план, 
продолжают продавать хлеб в счет 
обязательств.

Однако в целом по области тем
пы заготовки хлеба низки. Много
численные факты свидетельствуют 
о том, что в ряде районов прими-, 
жена ответственность за сохран
ность и продажу хлеба государству. 
За последнюю пятидневку колхоза
ми Пышкино-Троицкого района 
продано 609 тонн, Парбигского— 
только 136 и Чаинского — 126 
тонн. Руководителя ряда хозяйств 
этих районов объясняют • отстава
ние ненастной погодой, но эта 
ссылка не имеет под собой осно
ваний. Например, в Пышкино-Тро- 
ицком районе погодные условия 
нисколько не хуже, чем в Зырян-, 
ском, однако зырянцы дали при
рост за пятидневку 20 процентов, 
а пышкннцы — лишь 12,8 процен
та к  плану. Если колхозы Зырян
ского района сдали государству 
зерна с обмолоченного гектара 4.4 
центнера, то колхозы Бакчарского 
района — только 1,5 центнера, 
Парбигского — лишь по 1,2 цент- 
нера с гектара, хотя колхозы Бак
чарского района урожай с одного 
гектара получают больше, чем кол
хозы Зырянского района, а хозяй
ства Парбигского района — почти 
такой же. как зырянцы. Причина в 
том, что руководители многих кол
хозов не добились того, чтобы каж 
дая сушилка, каждый ток действо
вали круглосуточно, чтобы произ
водительно использовались автома
шины и другой транспорт для до
ставки зерна на хлебоприемные 
пункты.

Райко.мы партии, райисполкомы 
должны мобилизовать все силы 
средства, чтобы ко дню открытия 
областной партийной конференции 
— 22 сентября— выполнить план 
продажи хлеба государству.

К  10 сентября по области сжато, 
скошено озимых и яровых зернобо
бовых культур 44>2 процента 
плану. Прирост за пятидневку со
ставил 12.1 процента. Лучше дру
гих использовали уборочную тех
нику хозяйства Шегарского, Аси- 
новского, Кожевниковского и Кри- 
вошеинского районов. Нише сред
необластных темпов убирали хлеб 
Томский. Туганский и Парбигский 
районы. Особенно неудовлетвори
тельны темпы уборки в Колпашев-

ско.м. Молчановском и Бакчарском 
районах.

Вторая декада сентября должна 
стать переломной в ходе уборки 
урожая. Мастера уборки урожая, 
комбайнеры и машинисты жаток 
Захар Ходоренко из колхоза имени 
Сталина Кожевниковского района, 
Елена Королева из совхоза «Рыба- 
ловскнй» Томского района и мно
гие другие делом доказывают, что 
можно убирать хлеба высокими 
те.мпами. Надо добиться, чтобы так 
работал каждый механизатор.

План уборки кукурузы  по обла
сти выполнен лишь на 68,3 процен
та, что на 4,9 процента ниже прош
логоднего. Лучшие сроки уборки 
кукурузы  уходят, однако многие 
райкомы партии, райисполкомы 
все еще мирятся с плохим исполь
зованием силосоуборочной техники. 
Недопустимо затянули уборку ку
курузы в Бакчарском районе, вы
полнившем план к  10 сентября 
только на 56,1 процента, в Колпа- 
шевскбм — на 61,2 процента. Кол
хозы и совхозы этих районов топ
чутся на одном месте и  не дали за 
прошедшую пятидневку прироста. 
Большие площади кукурузы  все 
еще не убраны в Томском, Туган- 
ском, Чаинском и Пышкино-Тро- 
ицком районах.

Нужно организовать дело так, 
чтобы силосоуборочные комбайны 
использовались круглосуточно. Ру
ководители колхозов и ферм сов
хозов, убравшие кукурузу на своих 
полях, должны оказать помощь тем 
хозяйствам; где кукуруза еще не 
убрана. Правильно поступают ру
ководители опытно-показательного 
хозяйства Зырянского района — 
колхоза имени Сталина. Убрав 
кукурузу на своих полях, они по
могают колхозу имени Жданова, у 
которого много еще кукурузы  сто
ит на корню.

Время не ждет. Урожай кукуру
зы должен быть убран в ближай
шие дни.

к  10 сентября убрано льна-дол- 
гунца 92,3 процента к  плану. За
канчивают убирать лен колхозы 
Пышкино-Троицкого района.

Близки к  завершению, уборки 
льна колхозы Бакчарского, Асинов- 
ского и Чаинского районов. Однако 
в ряде районов на корню еще стоит 
льна до 20 процентов. Много льна 
не убрано в совхозах Молчановско- 
го района, в хозяйствах Крнвоше- 
инского района.

Дальше ждать нельзя. Надо при
нять все меры для того, чтобы не 
оставить на корню ни одного гекта
ра льна и в ближайшие дни закон
чить его уборку.

Крайне неудовлетворительны 
темпы вспашки зяби. План в целом 
по области выполнен лишь на 24,3 
процента. Надо принять решитель
ные меры и резко усилить темпы 
подъема зяби.
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О т VIII съезда партии 
—к X X II съезду КПСС

Незабываемые дни переживает 
ваш народ. Приближается X X II 
съезд партии, который примет Про
грамму и Устав КПСС, определит 
перспективы дальнейшего развития 
вашей страны. В канун съезда со
ветские люди с гордостью окиды
вают взглядом пройденный путь, 
сраввявают, сопоставляют прошлое 
в  настоящее.

Дорогой читатель! Знакомясь с 
материалами, помещенными на 
этой странице, ты увидишь два дня 
нашей жизни — день вчерашний и 
день сегодняшний. Здесь ты най
дешь заметки из томской газеты 
«Знамя революции» за 1920 год. 
Онн рассказывают о том, как тру
дящиеся Томска (после разгрома 
Красной Армией колчаковщины) 
приступали к  выполнению приня
той V I I I  съездом партии Програм
мы партии — программы строи- 
тельства социализма.

Другие материалы содержат циф
ры я факты сегодняшнего дня. 
Простое сравнение этих материа
лов красноречивее самых ярких 
Слов показывает, как мы выросли, 
ка к далеко шагнули вперед. У  нас 
даже само представление о мас
штабах роста стало иным.

В переменах, которые произошли 
в прояіышленности области, как в 
капле воды, отражаются те великие 
преобразования, которые осущест
влены в нашей стране, превращен
ной волей партии н народа в мо
гучую социалистическую державу.

☆

МАСШТАБЫ РОСТА
☆  ☆

С в е т  в т а й г е

а Томский завод «Снбэлектромотор».
g На снимке: автоматическая линия по обработке корпусов элек- □
□ тродвигателей шестого габарита. Автоматическая линия объеди- g 
а няет восе.чь станков, каждый из них выполняет 5 — 6 операций, g
□ Линию обслуживают один настройщик и два рабочих. g
□ Фото Ф. Хитриневяча. □ 
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41 год спустя
— ■ ГО А 1920 =

НА ЗАВОДАХ
Промышленность в Томске, 

особенно металлообрабатываю
щая, развита слабо. В момент 
организации совнархоза она на
ходилась в самом плачевно.м со
стоянии. В марте, после реэва
куации Златоустовского завода, 
металлоотдел СНХ начал, орга
низацию крупного предприятия 
— первого машиностроительно
го завода, с количеством рабо
чих 200 человек, с цехами: ли
тейный, слесарно-механический, 
кузнечный и столярцо-модель- 
ный.

Сейчас на заводе пока рабо
тает 60 человек. По плану завод 
должен быть опорным центром 
для снабжения частями .сельско
хозяйственных машин кустар
ных мастерских совнархоза. Эти 
дни он занят выполнение.м работ 
по ремонту мельниц и исполне- 
ние.ч заказа Рупвода.

Завод «Республика» с декаб
ря по 1 июня 1920 года изгото
вил 22 плуга, 15 веялок, 5 мо
лотилок. Произвел до 500 пудов 
чугунного отлива. Рабочих на 
заводе 80 человек. После ремон
та завод должен будет по плану 
изготовлять плуга и до 100 раз
личных болтов в месяц.

Завод «Земский городок» из
готовляет кровати, походные 
кухни, топоры, чайники, кипя
тильники. молотки, гвозди, вед
ра, кирки.

Сейчас на всех предприятиях 
металлоогдела СНХ введена 
сдельная и премиальная оплата 
труда. Готовятся квалифициро
ванные кадры.

«Знамя революции» №  117 
за 1920 год.

Неузнаваемо преобразился за годы 
Советской власти наш Томск. Он стал 
не только крупным культурным цент
ром, но и крупным индустриальным 
центром на Востоке страны. В 1920 
году, после окончания гражданской 
войны, в Томске не было машино
строительной и электротехнической 
промышленности. Здесь насчитыва
лось всего 3 карликовых металлооб- 
ракты ваю щ их предприятия. Они 
производили плуги, топоры, чайники, 
кирки , ведра, молотки, веялки и т. д.

Предприятия ropo,ja находились в 
’ тяжёлом положении, работали с пе

ребоями.' Оборудование фабрик и за
водов было в значительной части 
вывезено или разрушено колчаковца
ми. Владельцы частных предприятий 
изъяли все оборотные средства. От
сутствовали запасы сырья. Сильно 
сократилось количество квапифици- 
рѳваыных рабочих.

В 1920  году на предприятиях 
Томска был организован ремонт сель
скохозяйственных машин, начат вы
пуск сельскохозяйственного инвента
ря. Через некоторое время здесь на
чал работать небольшой завод «Элек
тролампа», восстанавливавший пере
горелые электролампочки. Рос и раз
вивался завод «Металлист» (ныне 
электромеханический завод), на кото
ром, ка к  сообщалось в газете «Знамя 
революции», в 1920  году работало 
всего лишь 60  человек. Несколько 
лет спустя он получил название 
«Машинострой» и стал давать литье 
шахтам Кузбассса, а позднее изготов
лял механизмы для заводов Челябин
ска, Тюмени и Красноярска. К  І9 3 0  
году на заводе работало 382  челове
ка.

В 1929  году был пущен в эксплуа
тацию весовой цех завода «Метал- 
янст». В 1932  году цех реорганизо
ван в весовой завод, снабжавший 
весами всю Сибирь, Дальний Восток, 
І'рал и ряд районов центральной ча
сти страны.

В 1940  году была организована 
мастерская по восстановлению шари
ко-роликовых подшипников. В 1941

году открыт новый цех по хромиро
ванию деталей, единственный в то 
время в Сибири.

Бурно стала развиваться промыш
ленность Томска, особенно металлооб
рабатывающая и электротехническая, 
в годы Великой Отечественной войны 
и в послевоенный период. Томск стал 
важным центром машиностроения. 
Здесь появились такие отрасли про
мышленности, ка к  моторостроитель
ная, инструментальная, кабельная, 
измерительных приборов и другие. В 
городе выросли крупные заводы 
подшипниковый, электроламповыіі, 
манометровый, «Снбэлектромотор», 
«Томкабель», режущих инструмен
тов и  другие.

Преобразились, стали неузнавае
мыми старые томские заводы. Возь
мем, к  примеру, Томский электроме
ханический завод —  старейшее в 
Сибири предприятие отечественного 
машиностроения. В 192Q году здесь 
был карликовый заводик полукустар' 
него типа. Нынче на заводе работает 
около 3 .000  человек. Выпускаемые 
заводом машины идут на шахты К уз
басса, Дальнего Востока и  других 
угольных бассейнов страны.

Завод, специализирующийся на 
выпуске горношахтного оборудова
ния, из года в год увеличивает вы
пуск  продукции, расширяет номен
клатуру, улучшаеФ качество изделий. 
Вентиляторы местного и общего про
ветривания, рубильные, клепальные, 
отбойные молотки, электросверла 
многих конструкций, пускатели, гид
росветильники —  вот далеко не пол
ный перечень машин, выпускаемых 
заводом.

В старом помещении завода, при
чем значительно расширенном, ныне 
размещается только один из цехов 
ТЭМЗа —  первый. Коллектив цеха 
почти в пять раз больше, чем было 
рабочих на заводе в 1920  году. От
сюда идут на склад готовой продук
ции отбойные, клепальные, рубиль
ные молотки и другое шахтное обору
дование.

Трудно сопоставить объем вы пу
ска продукции металлообрабатываю
щей и электротехнической промыш
ленности города ныне и в 1920  году. 
Без сомнения, для этого пришлось бы 
оперировать трехзначными цифрами. 
Даже по сравнению с 1940 годом вы
пуск продукции увеличился во мно
го десятков раз. В 1957 году вы пуск 
валовой продукции на предприятиях 
электротехнической и металлообраба
тывающей промышленности был в 
87,5  раза больше, чем в довоенном, 
1940  году. В 1960  году общий объем 
продукции этих отраслей промышлен
ности увеличился еще в 1,9 раза по 
сравнению с 1956  годом.

С каждым годом возрастает мощ
ность действующих заводов, вступа
ют в строй новые цехи и  предприя
тия. За последнее время построены и 
введены в эксплуатацию завод кра
нового электрооборудования, цех вру
бовых кабелей на заводе «Томка
бель», пятйпролетный корпус на за
воде «Снбэлектромотор», новый кор
пус по производству железнодорож
ных подшипников на подшипниковом 
заводе, стекольный цех на электро
ламповом заводе и  ряд других объек
тов.

Завершается строительство но
вого манометрового завода, ведется 
строительство новых цехов на элек
троламповом заводе и на заводе ре
ж ущ их инструментов, нового корпу
са на электромеханическом заводе.

На предприятиях электротехниче
ской и металлообрабатывающей про
мышленности внедряются новая тех
ника и  технология, механизируют
ся и автоматизируются трудоемкие 
процессы производства, модернизи
руется технологическое оборудова
ние. В настоящее время установ
лены и работают 15 автомати
ческих и полуавтоматических ли

ний, 60 конвейерных и транспортных 
линий, свыше 1 .500 агрегатных 
станков и много другого высокопро
изводительного оборудования.

Внедрение в производство автома
тического оборудования позволило 
значительно повысить производитель
ность труда, дало большой экономи
ческий эффект. Так, ввод в 1959  году 
автоматической линии по обработке 
корпусов электродвигателей на заво
де «Снбэлектромотор» позволил по
высить производительность труда на 
этой операции в 3,3 раза. Внедрение 
на заводе «Томкабель» десяти агре
гатов непрерывной вулканизации ка
белей и  проводов с резиновой изоля
цией дает 760  тысяч рублей эконо
мии в год.

Марки томских заводов сейчас ши
роко известны не только в нашей 
стране, н о д а л е к о  за пределами 
Советского Союза. Мы поставляем 
свою продукцию в страны социали
стического лагеря, в республики К у 
бу, Индонезию, Индию, Объединен
ную Арабскую Республику и многие 
другие страны мира.

В соответствии с установленными 
контрольными цифрами развития со
циалистической индустрии нашей 
страны, промышленность Томской об
ласти, особенно города Томска,, бу
дет развиваться ускоренными темпа
ми, которые будут значительно выше 
средних общесоюзных темпов. Вы
пуск валовой продукции промыш
ленности экономического района воз
растет к  1965  году по сравнению с 
1958  годом в 2 ,7  раза. Особенно рез
ко увеличится вы пуск продукции 
электротехнической и металлообраба
тывающей промышленности, прибо
ростроения. К  концу 1965  года вало
вая продукция приборостроения дол
жна возрасти в 7,3 раза по сравне
нию с 1958  годом, электротехниче
ской промышленности —  в 2 ,7  ра
за, светотехнической —  в 4, станко
строительной и инструментальной 
промышленности —  в 3,5 раза. 

Семилетним планом предусмотре
но в г. Томске построить и ввести в 
эксплуатацию заводы кузнечно-прес
совых автоматов, реле и автоматики, 
заводы по производству калориферов 
и вентиляторов, электроизмеритель
ны х приборов, медицинской электро
аппаратуры и другие,

Roллeкtивы предприятий электро
технической и металлообрабатываю
щей промышленности, ка к  и весь 
советский народ, готовятся трудовы
ми успехами встретить X X II съезд; 
КПСС. План восьми месяцев 1961 го
да промышленными предприятиями 
по вы пуску валовой продукции вы
полнен на 100,6  процента, по товар
ной продукции— на 101,5 процента, 
На 18,5 процента возрос объем вы
пускаемой продукции по сравнению с 
соответствующим перйодом прошлого 
года.

Однако предприятия, управления 
не выполнили план по производи
тельности труда и снижению себе
стоимости продукции. Ряд заводов—  
манометровый, режущих инструмен
тов, «Снбэлектромотор», «Томкабель» 

некоторые другие не выполнили 
план 8 месяцев в ассортименте.

Долг работников промышленно
сти —  еще шире развернуть сорев
нование в честь X X II съезда КПСС, 
добиться безусловного выполнения 
принятых обязательств. 

Опубликованный недавно проект 
новой Программы КПСС —  это раз
вернутый план построения коммуниз
ма в нашей стране. Ныне советский 
народ открывает новую страницу 
истории, на которой золотыми буква
ми написано: через два десятилетия 
здание коммунизма в основном будет 
построено.

В. УСТИНОВИЧ, 
заместитель начальника управ
ления электротехнической и ме
таллообрабатывающей промыш
ленности совнархоза.

НА ТОМСКИХ 
МАГИСТРАЛЯХ

—  г о д  1920 — ,
НАШ ТРАНСПОРТ
ТранспорЫо • материальный 

отдел совнархоза (Трамот) ве
дает постановкой транспорта. 
Не имея возможности из ничего 
сразу создать свои обозы, Тра
мот взял в свои руки разного 
рода перевозочные средства, на
ходящиеся в руках частных вла
дельцев. В Томске существуют 
три союза: извозопромышленни
ков, дрововозов и легковых из
возчиков. Все они были привле
чены к  работе по нарядам и 
плана*м Трамота.

До первого мая 1919 года 
Трамотом было наряжено свыше
55.000 подвод. С 1 апреля по 
15 мая перевезено около
700.000 пудов груза. В уездах 
перевозки проводятся путе.м гу
жевой повинности.

Сейчас Трамот приступил к 
организации собственного обоза 
в составе 1.000 лошадей.

«Знамя революции» №  117 
за 1920 год.

Ежедневно тысячи машин —  лег
ковых и грузовых, автобусов —  кур
сируют по магистралям города Том
ска. Даже трудно себе представить, 
что когда-то на улицах Томска не 
было ни одного автомобиля.

Сейчас только областной автотрест 
имеет для перевозки грузов 1 .708 
автомашин. За июнь и первую поло
вину июля автомашины треста пере
везли в городе и районах области 
480  тысяч тонн груза. 500 лесовоз
ных автомашин работают в леспром
хозах, сотни машин имеются в дру
гих  предприятиях области.

К а к  сообщала газета «Знамя рево
люции», с 1 апреля по 15 мая 1920 
года в Томской губернии было пере
везено гужевым транспортом 700 
тысяч пудов груза, немногим более 
11 тысяч тонн. За полтора месяца 
только одно 3-е автохозяйство авто
треста ныне перевозит 85 тысяч тонн 
грузов.

Сейчас автотрест имеет 258  пас
сажирских автобусов, которые еже
дневно курсируют в городах и райо
нах области. За месяц они перевозят 
свыше 3,5 миллиона пассажиров. 
Кроме того, к  услугам населения 
378  легковых автомашин.

Однако в использовании автомо-. 
бильного парка много недостатков. 
План восьми месяцев по пассажир
ским и грузовым перевозкам трестом 
не выполнен. Долг коллектива тре
ста —  выполнить обязательства в 
честь съезда, увеличить грузопере
возки и улучш ить обслуживание пас
сажиров.

К. ОСИПОВ.

ГО А  1920
ЛЕСОЗАГОТОВКИ

)
Лесозаготовки гублескомк со

средоточены главным образом в 
Тогурском уезде по реке Оби и 
по ее притока.м — Тыму, Кети, 
Чае. 'Кроме того, лесозаготовки 
ведутся по реке Томи вдоль 
Томской ветки и по магистрали. 
Наиболее интенсивно заготовки 
ведутся в Нарьшеко.м, Кетском, 
Кортинском и Молчановском 
лесничествах. Разрабатываются 
главным образо.м сосновые и бе
резовые породы со средни.м рас
стоянием подвозки до 7 верст,

С января по июль 1920 года 
заготовлено дров 44.258 ку 
бометров, бревен — 2.920.204 
куб. футов, переводных брусьев 
— 117 комплектов, шпал — 
204.925 штук, крепей — 
580.175 штук.

«Знамя революции» № 117 
за 1920 год.

Огромны лесные богатства нашей 
области. Общий запас древесины на 
корню исчисляется в 2,5 миллиарда 
кубометров. До революции эти огром
ные богатства разрабатывались хищ*- 
нически. Объем лесозаготовок был 
незначительным.

Лесная промышленность в области 
за годы Советской власти совершен
но преобразилась. По существу, она 
создана заново. Ведь все, что доста
лось нам в наследство от капитализ
ма, —  это землянки и избушки лесо
рубов.

В двадцатых годах лесозаготовки 
носили кустарный, сезонный харак
тер. Они начинались осенью и закан
чивались весной; предприятий круг
логодового действия не было. На от- 
хожйе заработки (лесозаготовки) ухо
дили бедняки-крестьяне, часто целы
ми семьями. Они сами строили себе 
землянки, рубили избушки и жили в 
них целую зиму. Продукты завозили 
свои. Ни о клубе, ни о столовой не 
было и речи.

Тяжелым был труд лесоруба. По
перечная пила и топор, привезенные 
из дому, —  это были его единствен
ные орудия труда. Все работы в лесу 
выполнялись вручную. Вывозили лес 
на лошадях по простым снежным до
рогам.

ІІндустщ у іизация , преобразившая 
облик нашей страны в годы С^вет-. 
ской власти, позволила превратить 
и лесную промышленность в высоко
механизированную отрасль народного 
хозяйства. Особенно большой шаг 
вперед сделала лесная промышлен
ность в послевоенные годы.

Ярко горят в тайге огнк новых 
предприятий, приветливо светятся 
окна новых поселков, возникших 
там, где недавно проходили лишь 
охотничьи тропы.

Ныне лесная промышленность рас
полагает постоянными кадрами рабо
чих, огромным количеством механиз
мов. Работы в лесу ведутся на осно
ве современной технологии. Резко 
увеличился объем лecoзa^oтoвoк.

За первое полугодие 1920  года 
во всей Томской губернии, занимав
шей огромную территорию Западной 
Сибири, было заготовлено древесины 
около 75 тысяч кубометров. А сейчас 
годовой объем лесозаготовок в одном 
Ергайском леспромхозе составляет 
520 тысяч кубометров.

В 1940 году в области было 
12 леспромхозов. Сейчас в комбина
те «Томлес» 23 леспромхозу. Это 
крупные высокомеханизированные 
предприятия, оснащенные совершен
ной техникой. В этом году они дол
ж ны  заготовить и  вывезти 6,5 мил
лиона кубометров леса, почти на 
5 ми.ілионов кубометров больше, чем 
в 1940  году.

Еще в 1940  году все предприятия 
лесной промышленности области име
ли 4 паровоза, 40 автомобилей (га
зогенераторных) и 7 тракторов С-80. 
Сейчас в леспромхозах комбината 
«Томлес» более 1.300  тракторов, 
около 500 автомашин, около 100 па

ровозов и 75 мотовозов для эксплуа
тации на узкоколейных железных 
дорогах, 2 .6 2 0  бензопил, много дру
гой техники.

Уровень механизированных, работ 
составляет сейчас: на валке леса —  
99,9 процента, на трелевке —  98,8 
процента, на вывозке —  96,9 про
цента. В лесу теперь трудятся рабо
чие высокой квалификация —  трак
тористы, шоферы, бензопильщики, 
крановщики, машинисты лебедок, ме
ханики электростанций.

На лесозаготовках широко приме
няются передовые методы труда: вал
ка леса бензопилами без помощника, 
трелевка с кронами, чокеровка с 
одним сборным тросом, погрузка леса 
крупными пакетами, вывозка в хлы
стах и другие.

Особое место занимает крупнопа
кетная йогрузка леса, которая дает 
большой экономический эффект по 
сравнению с крановой погрузкой. В 
леспромхозах комбината «Томлес» 
внедрена комплексная организация 
труда, требующая слаженной, друж 
ной работы всех членов бригад, взаи
мовыручки, овладения смежными 
профессиями.

Ц К КПСС и Советское правитель
ство проявляют большую заботу о 
работниках лесной промышленности, 
они щедро выделяют средства для 
строительства жилья, культурно-бы
товых объектов, промышленного 
строительства. Сейчас нет такого 
леспромхоза или лесопункта, кото
рый, не имел бы благоустроенного ра
бочего поселка с необходимыми по
мещениями бытового и культурного 
назначения. Радио и электричество 
пришли в дома лесорубов.

На предприятиях комбината «Том- 
лес» сформировались хорошие кадры 
лесных рабочих. Только в леспромхо
зах занято более 16 тысяч рабочих 
Большинство систематически выпол
няет и перевыполняет сменные нор
мы выработки. Встав на трудовую 
вахту в честь X X II съезда КПСС, 
многие комплексные бригады дости
гают очень высоких производствен
ны х показателей.

Бригада коммунистического труда 
Василия МытничеНко из Каргасокско- 
го леспромхоза за 7 месяцев текуще
го года заготовила, подтрелевала и 
отгрузила крупными пакетами 14,8 
тысячи кубометров леса, что в два 
раза превышает плановую норму. 
Бригада обязалась за год отгрузить 
не менее 25  тысяч кубометров леса. 
ТакИ.м образом, одна бригада даст 
стране третью часть того количества 
деловой древесины, которое в Том
ской губернии было заготовлено за 
пять зимних и весенних месяцев 
1920  года, или треть леса, заготов
ленного в одном из таких леспромхо
зов, ка к  Калтайский и Нибегинский, 
в 1940  году.

Высокие показатели в работе име
ют бригады тов. Киреева из Карга- 
сокского леспромхоза, тов. Клычни- 
кова из Колпашевского леспромхоза, 
тов. Кодайского из Берегаевского, 
тов. Лещева из Орловского леспром
хоза и многие другие.

К  концу семилетки лесозаготови
тели области должны довести объём 
лесозаготовок до 9 миллионов кубо
метров леса.

Ряд леспромхозов области успеш
но штурмует рубежи семилетки. Это 
Парабельский, Колпашевский, Чаин- 
скйй, Еаргасокский, Зырянский і  
другие леспромхозы. Однако многие 
леспромхозы работают неудовлетво
рительно, не выполняют план лесо
заготовок. Долг томских лесозагото
вителей государству вырос до 89 ты
сяч кубометров леса.

Сейчас лесозаготовители области 
принимают меры, чтобы преодолеть 
отставание в выполнении годового 
плана. Успешно выполнить социали
стические обязательства в честь X X II 
съезда КПСС, досрочно завершить го
довой план —  боевая задача лесни
ков области.

Интенер А*. БЕЛОВ.

15 лет тому назад здесь был пустырь, 
этажных долов.

Ныне I районе станции Томск ! выросли кварталы много- 
Фото Ф. Хитрнневича.

ІѴ съезд Трудовой 
партии Кореи

ПХЕНЬЯН. 11 сентября. (ТАСС). 
Сегодня в Пхеньяне начал свою ра
боту IV  съезд Трудовой партии Ко
реи. Более 1.200 делегатов съезда, 
прибывших со всех концов страны, 
заслушают и обсудят отчетныі^ до
клад о работе Центрального Ко.ми- 
тета Трудовой партии Кореи, от
четный доклад Центральной реви
зионной комиссии, доклад о семи- 
летне.м плане развития народного 
хозяйства КН Д Р  (1961 — 1967 го
ды), изберут центральные органы 
Трудовой партии Кореи.

На съезд по приглашению Цент
рального Комитета Трудовой пар
тии Кореи свои делегации присла
ли братские коммунистические и 
рабочие партии 32 стран мира.

С отчетным докладом о работе 
Центрального Комитета Трудовой 
партии Кореи выступил председа
тель Центрального Комитета Тру
довой партші Кореи Ким Ир Сен.

Г ерои-космонавты 
в гостях 

у артистов
МОСКВА, 11 сентября. (ТАСС). 

Сегодня работники московских теат
ров принимали' дорогих гостей — - 
10. А. Гагарина и Г. С. Титова. Зал 
Дома актера не мог вместить всех 
желающих увидеть и услышать про
славленных летчиков-космонавтов. 
Здесь был весь цвет театральной 
Москвы во главе со старейшими рус
скими актрисами А. А. Яблочкиной и 
Е. Д. Турчаниновой.

—  Наши дорогие, замечательные 
герои, —  говорит, встречая Ю. Гага
рина и Г. Титова, народная артистка 
СССР А. А. Яблочкина, —  мы без
мерно рады видеть вас в нашем кр у 
гу , рады возможности сказать вам о 
нашей большой любви к  вам. Я  сча
стлива, что дожила до встречи с ге- 
роями-первооткрывателями космоса, 
на весь мир прославившими нашу 
Родину. Мой вам низкий поклон за 
все, что вы сделали для нашей стра
ны , для нашего народа.

В знак памяти о встрече актриса 
преподнесла гостям свою кни гу  вос
поминаний «75 лет в театре».

Гостей приветствовали артисты 
Михаил Жаров и Юлия Борисова.

—  Вы оба такие простые и скром
ные в вашей великой славе, —  
сказал М. Жаров. —  Для всех нас вы 
являетесь прообразами героев, кото
рых все мы так страстно стремимся 
воплотить на сцене.

Деятели искусств преподнесли 
ІО. Гагарину и Г. Титову значки мо
сковских театров.

Выступивший Ю. Гагарин расска
зал присутствующим о теплом прие
ме, который ему —  представителю 
советского народа —  оказывали во 
многих странах мира. Он поблагода
рил артистов за радость, которую 
они доставляют своим искусством 
зрителям, передал привет от совет
ских космонавтов.

—  Нашу страну, —  сказал Г. Ти
тов, —  даже в космическом полете 
легко отличить от других государств. 
У нас огромные массивы лесов, неог
лядные дали полей. Это приятно и 
радостно сознавать. Он коснулся не
которых подробностей полета косми
ческого корабля «Восток-2». Мы бу
дем много летать, у  нас есть кому 
летать, есть на чем летать, ‘—  ска
зал герой-космонавт. —  В заключе
ние он пожелал деятелям искусств 
новых творческих успехов в их слож
ном труде создания образа нашего 
современника —  строителя комму
низма.

В ^есть героев-космонавтов деяте
ли искусств столицы дали концерт.

Об утверждении онружной 
избирательной комиссии 
по выборам в Томский 

городской Совет вместо 
выбывшего депутата 

по 181 -м у избирательному 
округу

Решение №  540 исполнительного 
комитета Томского городского Со
вета депутатов трудящихся

г. Томск 11 сентября 1961 г.

На основании статей 54 и 55 
Положения о выборах в краевые, 
областные, окружные, районные, 
городские, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудящихся 
РСФСР исполнительный комитет 
Томского городского Совета утвер
дил окружную избирательную ко
миссию по выборам в Томский го
родской Совет депутатов тр.удя- 
щнхея вместо выбывшего депутата 
по 181-му избирательному округу 
в составе следующих представите
лей общественных организаций и 
обществ трудящихся по 181-му 
избирательному округу: 

председатель окружной избира
тельной комассии Маненков 
Сергей Дмитриевич — от профсо
юзной организации управления 
связи:

заместитель председателя ок- 
пужной избирательной комиссии 
Цейтлин Виктор Соломонович — 
от первичной коммунистической ор
ганизации областной филармонии: 

секретарь окружной избиратель
ной комиссии Бойко Нина Ев
докимовна — от коллектива рабо
чих и служащих хлебокомбината.

Члены окружной избирательной 
комиссии:

Урманчеева Сарра Хусанмовяа
— от профсоюзной организации 
^травления связи, Кузнецов Павел 
Фнлатовнч — от коллектива рабо
чих и служащих хлебокомбината. 

Председатель горисполкома 
Г. ГРАНОВЕСОВ. 

Секретарь горисполкома
А. ТРЕТЬЯКОВ.
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Полнее использовать резервы
Все выступления делегатов пар

тийной конференции Кожевниковско- 
го района были проникнуты  заботой 
о выполнении принятых районом со
циалистических обязательств в честь 
X X II съезда КПСС.

Повышение уровня организатор
ской работы партийных организаций, 
усиление воспитательной работы сре
ди тружеников района, воспитание у 
всех трудящихся коммунистического 
отношения к  труду, высокой ответст
венности за выполнение принятых 
обязательств —  вот вопросы, кото
рые- находились в центре внимания 
участников конференции.

С воодушевлением восприняли 
коммунисты, труж еники  Кожевников- 
ского района проект Программы 
КПСС.

—  Шоферы нашего хозяйства, 
которые трудятся сейчас на уборке 
урожая, ка к  и  все советские люди, 
от души одобряют проект Программы 
КПСС. Этот документ вдохновляет 
каждого труженика нашей страны 
на большой труд во имя построения 
коммунизма.

Такими словами закончил свое вы
ступление на районной партийной 
конференции шофер Кожевниковско- 
го автохозяйства ударник коммуни
стического труда тов. Сороков.

С докладами о проекте Программы 
и проекте Устава КПСС выступили 
секретари райкома КПСС тт. Карнау
хов и Покровский. Делегаты выска
зали свои предложения по проектам 
Программы и Устава КПСС.

Заведующий районе тов. Ромашов 
считает необходимым дополнить мо
ральный кодекс строителя коммуниз
ма словами: «Забота о воспитании 
подрастающего поколения в духе ком
мунистической морали».

Делегат тов. Ефимов предложил 
в проекте Программы, там, где гово
рится о социалистическом лагере, 
слово лагерь заменить словом союз. 
Делегат тов. Петров предложил прием 
в партию проводить на открытом пар
тийном собрании. Он предлагает за
писать в Уставе КПСС, что член пар
тии обязан быть непримиримым к  ту 
неядству, карьеризму, пьянству.

Конференция приняла постановле
ние, в котором единодушно одобрила 
проекты Программы и Устава КПСС, 
определила меры по дальнейшему их 
разъяснению и обсуждению, намети
ла меры для успешной тіодготовкн к  
X X II съезду КПСС.

С отчетным докладом райкома 
КПСС выступил первый секретарь 
райкома КПСС тов. Плотно.

Докладчик и делегаты отметили, 
что труженики района расширяют 
социалистическое соревнование 
честь ХХП съезда КПСС. Посевы зер-
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"Читатели
сообщают
Зеленая зона 
вокруг Томска

В соответствии с Законом «Об охра
не природы», принятым Верховным 
Советом РСФСР 27 октября 1960  го
да, исполком Томского областного 
Совета принял решение создать вок
руг города Томска зеленую зону. Она 
включает в себя населенные пункты  
Богашево, Тахтамышево, Падун, 
Зоркальцево, Коломино, Попадейкино, 
Белобородово, Кузовлево, Новомихай- 
ловка, Корнилово, Лязгино и Боль
шое Протопопове.

Всякая охота в зеленой зоне за
прещена. Наш долг, долг всей обще
ственности —  следить, чтобы 
один браконьер не нарушил этого за
прета.

В. ЧУЖКОВ.

новых культур в этом году увеличи
лись на 2 .3 5 2  гектара. В районе 
впервые выращен на 600  гектарах 
неплохой урожай сахарной свеклы. 
Высокими темпами ведутся уборка 
урожая и продажа хлеба государству. 
Члены сельхозартелей имени XXI 
съезда КПСС, « К  новым победам» 
выполнили план продажи хлеба го
сударству и борются за выполнение 
своих обязательств по продаже сверх
планового зерна.

Но главное внимание участники 
конференции обратили на нерешен
ные задачи по развитию сельскохо
зяйственного производства.

—  В районе еще большое количе
ство пустующ их земель, —  говорил 
чабан ко.чхоза имени Сталина тов. 
Ходоренко.

Его поддержал помощник бригади
ра колхоза имени Ленина тов. Лео
нов, который критиковал районное 
отделение «Сельхозтехника» за сла
бую помощь в освоении новых зе
мель.

В районе имеются бригады, кото
рые из года в год добиваются 1 00 —  
120-пудового урожая с гектара. Это 
бригады тт. Андреева, Харченко, 
Баумгарда. Хороший урожай по
лучают механизированные отря
ды тт. Зайнулина, Л укаш ука, Юыа- 
кова. Но их опыт распространяется 
слабо. Культура земледелия во мно' 
гих бригадах остается низкой. Очень 
мало вносится на поля местных удоб
рений.

Отстающей отраслью в сельскохо
зяйственном производстве здесь яв' 
ляется животноводство. Многие кол
хозы неудовлетворительно выполняют 
обязательства по развитию общест
венного животноводства, по продаже 
государству продуктов животновод
ства. Поголовье крупного рогатого 
скота в районе в 1961 году даже не
сколько сократилось по сравнению с 
I9 6 0  годом. В колхозах большой па
деж крупного рогатого скота и поро
сят. Надой молока на фуражную ко
рову по району снизился на 98 ки
лограммов по сравнению с прогальш 
годом.

О недостатках в развитии обще
ственного животноводства и путях их 
преодоления говорили делегаты

. Абдулов, Емельянов, Маляров, Ки 
селев и другие.

—  Райком КПСС не принимает! 
действенных мер для развития в рай-[ 
оне птицеводства и овцеводства, — ' 
сказал делегат конференции тов.І 
Утнин. —  В колхозах имени Дзер
жинского, «За власть Советов» со
вершенно нет птицы, а райком КПСС 
и райисполком только уговаривают 
руководителей этих колхозов тт. Тур- 
катова л Рогожкина заниматься пти
цеводством.

Район за 8 месяцев выполнил план 
продажи мяса государству всего па 
46,3  процента, молока —  на 70,5 
процента, шерсти —  на 59 процен
тов, яиц —  на 63,7  процента.

Резкой критике на конференции 
подверглась деятельность районного 
отделения «Сельхозтехника» и меж
колхозной строительной организации.

Конференция отметила, что одной 
нз главных причин отставания ж и 
вотноводства является слабая работа 
райкома КПСС, партийных организа
ций с людьми, недостаточное распро
странение передового опыта.

Многие коллективы и труженики 
села включились в борьбу за звание 
коллективов и ударников коммуни
стического труда. Но райком КПСС 
слабо руководил этим замечательным 
движением масс.

Секретарь партийной организации 
колхоза имени Ленина тов. Семенов 
сказал:

—  Трижды лучшие люди нашего 
колхоза ездили в колхоз «Герой тру
да». Они хотели помочь соседям под
тянуть их колхоз до уровня передо
вых хозяйств, —  говорил тов. Семе
нов, —  но ни партийная организа
ция, ни правление колхоза «Герой 
труда» не поддержали этого начина
ния наших колхозников; А райком 
КПСС не поправил руководителей 
колхоза «Герой труда».

Райком КПСС и райисполком слабо 
воспитывали руководителей в духе 
строгого соблюдения партийной и го
сударственной дисциплины. Это одна 
из основных причин того, что колхозы 
«Герой труда», «Наша Родина», «Си
бирь» из года в год не выполняют 
многие государственные планы.

Райком КПСС и райисполком сла
бо направляли работу новых сельско
хозяйственных органов района. В их 
деятельности много недостатков.

Делегаты конференции тт. Жера-

вин, Маляров, Дорвшвнно, Ж ивкин и
другие критиковали работников рай
кома КПСС за то, что они слабо вни
кали в деятельность первичных пар
тийных организаций, мало оказывали 
помощи их секретарям, увлекались 
решением мелких хозяйственных воп
росов.

Райком партии, первичные партий
ные организации слабо руководили 
деятельностью комсомольских и проф- 
сою:шых организаций. Делегаты 

Харитокѳнков, Абдулов, Ванин и 
другие критиковали райисполком за 
плохое руководство деятельностью 
сельских Советов. Были указаны не
достатки в культурном обслуживании 
трудящихся. В районе плохо ведется 
строительство школ и учебных ма
стерских.

Конференция приняла постановле
ние, направленное на повышение 
уровня организационно-партийной и 
партийно-политической работы. Кон
ференция поручила райкому КПСС 
еще шире развернуть социалисти
ческое соревнование в честь X XII 
съезда КПСС и на этой основе обес
печить завершение уборки урожая 
зерновых к  20  сентября, выполнить 
план продажи хлеба государству к  
14 сентября. К  22 сентября, дню от
крытия областной партийной конфе
ренции, продать всего государству 
2 миллиона пудов зерна.

Поставлена задача —  ко дню от
крытия X X II съезда КПСС выполнить 
обязательства по продаже продуктов 
животноводства за 10 месяцев, про
дать мяса не менее 2 тысяч тонн, мо
лока— 84 тысяч тонн, выполнить го
довой план продажи шерсти. Намече
но иметь к  концу года 13.100  голов 
крупного рогатого скота, 6 .390  ко
ров, 15.500  свиней, 11 .500  овец, 
39 тысяч ш тук птицы, до конца го
да надоить еще не менее 8 0 0 — 850 
килограммов молока на каждую фу- 
рг.; :ную корову.

В работе конференции принял уча
стие первый секретарь обкеЛіа КПСС 
тов. Марченко И. t .

V
На пленуме райкома КПСС первым 

секретарем райкома партии избран 
тов. Плотно Ф. М., секретарями —  
тт. Карнаухов Н. С. и Покров
ский В. Т.

Б. ПЕТРУШИН.

Н А Ш А  Б О Е В А Я ,  
Н Е О Т Л О Ж Н А Я  З А Д А Ч А

К 1 октября выполнить обязательства девяти месяцев по продаже 
государству мяса, молока и шерсти

Симфонический 
концерт 8 цехе

Гудок известил о конце рабочего 
дня. Но сегодня никто не спешит к 
проходной. Весть о том, что будет 
выступать симфонический оркестр 
Томской областной филармонии, при
вела всех в сборочный цех.

...Взмах дирижерской палочки —  и 
цех наполняется чудесными звуками 
музыки Глинки, Чайковского, Ш тра
уса, Бизе. С • большим вниманием 
были встречены выступления соли
стов оркестра Натальи Гавриловой и 
Михаила Сергеева. Аплодисментами, 
букетами цветов наградили слушате 
ли дирижера оркестра Леонида Во 
лынского.

В. КОТКОВ, 
председатель рабочкома 

Асиновских ЦРММ.

Агитмашина 
на полях

Ежегодно в период уборки урожая 
на полевые станы области выезжает 
агитмашина управления пожарной 

‘ охраны УВД. Нынче опа побывала 
у хлеборобов Пышкино-Троицкого, 
Асиновского и Туганского районов. 
В селах Уйданово, Куяново, Сергеево, 
Ново-Николаевка и других показаны 
фильмы, проведены беседы о борьбе 
с пожарами.

Агйтмашина оборудована дневным 
кино. Это позволяет демонстрировать 
фильмы в обеденный перерыв на по-

Л. КЛЕПЦОВ.

☆  ☆

Д О С Р О Ч Н О
Депутаты Троицкого сельского Со

вета (председатель тов. Лысенок) Ту
ганского района хорошо организова
ли закупку  продуктов животноводст
ва у населения. Этот вопрос обсуж
дался на сессии сельского Совета. 
Все депутаты приняли активное уча
стие в выполнений принятого реше
ния. В каждом населенном пункте 
были открыты молокоприемные п у н к 
ты. '

В результате годовой план загото
вок мяса Троицкий сельсовет выпол
нил за 8  месяцев. Вместо 220  цент
неров государству продан 251 цент
нер мяса. Перевыполнен также годо
вой план по продаже государству яиц 
и шерсти.

В ближайшее время будет выпол
нен и план по продаже молока госу
дарству.

Почему не выполняются 
обязательства

В некоторых колхозах Шегарского 
района неудовлетворительно выпол
няются социалистические обязатель
ства по производству и продаже го
сударству продуктов животноводства.

Ko^y^oзники сельхозартели «Ги
гант» должны продать государству в 
этом году 2 .020  центнеров молока, 
600 центнеров мяса, 60 тысяч яиц, 
900 килограммов шерсти. Но на 
1 сентября обязательства по продаже 
яиц и шерсти выполнены только на 
одну треть, мяса государству прода
но только 148  центнеров, молока —  
1.345 центнеров.

Занявшись уборкой урожая, руко
водители колхоза «Гигант» ослабили 
свое внимание к  животноводству. И 
это сразу же сказалось на выполне
нии социалистических обязательств.

Аналогичное положение в колхозе 
«Красное знамя». На 1 сентября го
довой план продажи молока государ
ству выполнен здесь немногим более 
чем наполовину, а мяса продано 
только 258  центнеров из обязатель
ства 650. Даже на треть не выпол
нено обязательство по продаже госу
дарству шерсти.

Не случайно так плохо обстоит де
ло в сельхозартели «Красное знамя» 
с закупкой продуктов животноводст
ва. За последнее время здесь реэкѳ 
снизились надои молока. Они упали 
до 4 ,2 — 4,5 килограмма на корову. 
И вот почему. В колхозе плохо орга
низована пастьба коров. Пастухи 
пригоняют скот с пастбища уже в 
8 часов вечера, и он находится в 
пригоне До- 9 часов утра. Подкормка 
животных в ночное время не органи
зована. А ведь в колхозе есть и свек
ла, и кукуруза, и картофель.

Уже давно в колхозе надо присту
пать к  стрижке овец, но об этом ру
ководители колхоза не заботятся.

Если в ближайшее время руково
дители сельхозартелей «Красное зна
мя» и «Гигант» не изменят своего от
ношения к  животноводству, обяза
тельства по продаже государству про
дуктов животноводства могут быті. 
не выполнены.

Г, КУМПЯК, 
участковый инспектор по заго
товкам сельхозпродуктов. •

Годовой план 
продажи молока 

го судар ств у  
вы полвим  

к  1 октября

Работники животноводства колхоза 
«Красный Октябрь» Парабельского 
района все шире развертывают со
циалистическое соревнование за до
срочное выполнение своих обяза
тельств по продаже государству про
дуктов животноводства. Колхоз уже 
выполнил годовой план по продаже 
яйц. К  1 октября мы завершим вы
полнение плана продажи государству 
молока.

Сейчас каждую пятидневку колхоз 
продает государству по 23 центнера 
молока.

В. КОТОРОВ, 
председатель колхоза 

«Красный Октябрь» 
Парабельского района.

Не видно на полях работников торговли
Идет ответственнейшая кампания 

в ж изни тружеников се.ча —  уборка 
урожая. С чувствам высокой ответ
ственности за судьбу выращенного 
урожая трудятся на полях нашего 
колхоза десятки комбайнеров, трак
тористов, шоферов. Активно помога
ют им на уборке труженики города, 
приехавшие в эти дни в колхоз.

И только работники Гусевского 
сельпо, обслуживающего магазины, 
расположенные на территории наше
го колхоза, и Шегарского райпотреб
союза стоят в стороне.

На протяжении всей уборки в кол

хоз не заглядывала автолавка. Раз
возная торговля не организована; ра
ботники торговли на полях не быва
ют. А в магазинах нет соли, конди
терских изделий, консервов, макарон
ных изделий, одеколона и некоторых 
других товаров.

М. ЦЫРО,
кэлхозник сельхозартели «Стра
на Советов» Шегарского района, 
член лавочной комиссии;
В. КАРЕВА, колхозница, Н. МД- 
РОЧКИН, директор Вознесенской 
школы, Т. ШАБАЛИНА, агроном 

колхоза.

Обязательства 
могут быть 

сорваны
Многие рабочие фермы совхоза 

«Колпашевский» Колпашевского 
района взяли высокие обязатель
ства на третий год семилетки. 
Лично я обязался за четыре месяца 
пастбищного периода обеспечи~'ь на
дой по 1 .100 килограммов молока на 
фуражную корову. Но в настоящее 
время из-за плохой организации тру
да на ферме наши обязательства на
ходятся под угрозой срыва. Бывают 
дни, когда целые группы коров 
остаются недоенными. Сразу теряет
ся по 2 0 0 — 300 килограммов моло
ка.

Я да и некоторые другие работни
ки фермы неоднократно просили ру
ководителей совхоза навести порядок 
на ферме. Но наши просьбы дирек
тор тов. Игнатенко оставляет бе< 
ответа.

М. ЛОМАЕВ, 
скотник волковской фермы 

совхоза «Колпашевский» 
Колпашевского района.

Достойно несет предсъездовскую трудовую вахту один из 
лучших обмотчиков электроцеха Томского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината, ударник коммунистического 
труда Митрофан Полуэктович Колыхалов.

Двадцать восемь лет трудится он на комбинате. Работал раз
норабочим, грузчиком, а затем увлекся электроделом. Теперь 
он хорошо владеет профессиями электромонтера, обмотчика.

Включившись в предсъездовское соревнование, М. П. Колы
халов обязался выполнять сменные нормы не ниже 120 процен
тов. Его слово не расходится с делом. Ежедневный показатель 
ударника коммунистического труда — 120— 125 процентов 
нормы.

М. П. Колыхалов — активный общественник. Он член це
хового комитета профсоюза, член товарищеского суда предприя
тия.

На снимке; ударник коммунистического труда М. П. Колы- 
Текст и фото В. Скворцова.

ВЫПОЛНИЛИ ПЛАН 
10 МЕСЯЦЕВ

7 сентября энергетики горо
да Колпашево выполнили 10-ме
сячную программу по производ
ству электроэнергии.

Хозяйство колпашевского 
энергорайона постоянно расши
ряется, пополняется оборудова
нием. Коллектив паротурбинно
го цеха поставил перед собой

Кинофестиваль 
в  районе

В Тегульдетском районе про
ходит фестиваль доку.менталь- 
ных и хроникально-документаль
ных филь.мов, посвященный 
X X II съезду КПСС. Фестиваль 
продлится полтора месяца.

Перед каждым киносеансом 
читаются лекции по специально 
разработанной тематике.

Н. М А Л Ы Ш Е В .

задачу — к  1 октября произве
сти замену пароперегревателя, 
что даст возможность пустить 
дополнительно турбину мощ
ностью 500 киловатт. К  годов
щине Великого Октября вступит 
в строй еще один котел, что по
зволит дать дополнительно ток 
па окраины и новостройки горо
да.

В дни, когда весь советский 
народ готовится достойно встре
тить Х Х ІІ съезд КПСС, колпа- 
шевские энергетики вступили в 
соревнование за звание пред
приятия ком.мунистичесного тру
да.

О С В О И Л И
С М Е Ж Н Ы Е

П Р О Ф Е С С И И
Бригада Александры Павловны 

Паровой в цехе формовочных са
пог на Томском заводе резиновой 
обуви борется за звание коллекти
ва коммунистического труда.

Недавно Александра Павловна 
овладела всеми профессиями чле
нов бригады: каландровожатой,
прессовщицы, раскатчицы тканей, 
навесчицы резины. Теперь брига
дир всегда там, где трудно, где 
«узкое место». Свой опыт и зна
ния она охотно передает осталь
ным. Примеру Александры Пав
ловны следуют члены бригады 
А. А. Акимова и В. М. Федосеен
ко, которые дали слово освоить в 
октябрю еще по две специально
сти —  прессовщицы и раскатчи
цы.

Освоение смежных профессий 
уже принесло первые результаты. 
Вместо 3 .200  подошв к  резиновым 
сапогам по норме дружный кол
лектив выпускает за смену по 
3 .7 0 0 - 3 .7 5 0 .

А. П. Паровая не только опыт
ный и требовательный командир 
производства. Она, имеющая 
13-летНий стаж работы на пред
приятии, —  чуткий  друг и  совет
чик. По- ее совету Вера Федосеен
ко решила получить среднее обра
зование и поступила в шестой 
класс вечерней школы рабочей 
молодежи.

Во многом успех бригады завп- 
. сит от вальцовщика И. М. Ш варц-' 

мана, который обеспечивает ее 
материалом. Илья Маркович тоже 
освоил ряд смежных специально
стей. Его сменная выработка —  
І 1 5 — 120 процентов нормы.

д. димов.

На стройку Академгородка

от ЧУЛ Ы М Я - 
В ЛЕСНОЙ мяссив

Закончено строительство Те- 
гульдетской узкоколейной же
лезной дороги. Она идет от Чу
лыма в лесной массив, где ведет 
разработай Ноео-Тегульдетский 
леспромхоз. Протяженность до
роги— 1в километров. Построе. 
на она коллективом МДО-133.

По узкоколейке уже достав
лены на нижний склад первые 
сцепы с хлыстами.

С. ЧЕРНОВ.

Поселок Копылово Туганско
го района — один из молодых в 
нашей области. Он растет и бла
гоустраивается. На его улицах 
ровными рядами выстроились 
жилые дома, появи.іась восьми
летняя шкб.іа, сАйчгіс заканчи
вается сдача в эксплуатацию 
больницы.

Здесь возникло молодое пред
приятие строительной промыш
ленности. которое производит 
силикатный кирпич и силикат
ную плитку. Завод оснащается

техникой, в цехах установлены 
мощные прессы, внедрена новая 
технология подготовки массы, 
что позволяет выпускать сили
катный кирпич только высоких 

ж .арок,
ПроІродукция копыловцев идет 

за пределы области. Так, сили
катная плитка каждый месяц 
поставляется в Новосибирск. 
Она используется на строитель
ных площадках Академгородка 
Сибирского отделения Академий 
наук СССР.

Строительство на лесопункте
На Бундюрско.м лесопункте 

Чаинского леспромхоза идет 
большое жилищное строитель
ство. Лесозаготовители воздви
гают 16 домов. Возводят себе

жилье и члены бригады развед
чиков будущего В. Проказова. 
Они хотят назвать новую ули
цу, на которой поселятся, ули
цей Коммунистического труда.

В Парабельском районе
850 ЦЕНТНЕРОВ

з е л е н о й  м а с с ы

850 центнеров ку ку 
рузы с каждого из пя
ти гектаров. Этот небы
валый для северного 
района урожай выра
щен в колхозе имени 
Ленина Парабельского 
района, где созда
но опытно-показатель
ное хозяйство. Конеч
но. такой урожай не 
пришел сам по себе — 
это результат упорного 
труда членов второй 
полеводческой бригады, 
где бригадир П. А. Су- 
хушин. Под «королеву 
полей» были подобра
ны хорошие земельные 
участки, после посев
ной проведен комплекс 
агротехнических меро

приятий. Немалую по
мощь в выращивании 
ценной кормовой куль
туры оказали учащиеся 
Парабельской средней 
школы под руководст
вом преподавателя 
3. Е. Симоновой. 
ТОЛЬКО высоким  

СОРТОМ
Предприятия Пара- 

бельского района под
держивают почин МО- 
сквичей, • выступирших 
инициаторами соревно
вания за лучшую в ми
ре продукцию.

Высоких показателей 
добился коллектив мас
лозавода. Все вырабо
танное им масло при
нято только высшим 
сортом, в  этом есть до

ля труда матера В. А. 
Чунарбвой. За достиг
нутые успехи ей вруче
на почётаая грамота 
Томекого совнархоза.

Продукцию только 
высокого качества от
гружают парабельские 
рыбообработчики. 
М ЕДР АБО ТН И КИ  — 

А К Т И В Н Ы Е  
ЛЕКТО РЫ

Врачи и другае ме
дицинские работаики 
активно участвуют в 
общественной жизни 
Парабельского района. 
Они часто выступают 
перед населением с 
лекциями и беседами 
на различные темы. За 
хорошо поставленную 
санцтарно - нрофилак-

тическую работу и ак
тивное участие в лек
ционной пропаганде об
ком профсоюза меди
цинских работников на
градил работников 
Парабельской районной 
больницы почетной гра
мотой и подарком — 
фильмоскопом.

д л я  УДО БСТВА
п о к у п а т е л е й

В .магазине далекого 
поселка Старица орга
низован свободный до
ступ к  швейным изде
лиям. Это заметно ожи
вило торговлю: в пер
вый же день вцручка 
возросла на 150 руб
лей.

М. Н И КИ Ш И Н .

СПОРТ
Международный 

турнир гроссмейстеров
БЕЛ ГРАД, 11 сентября. (ТАСС). 

В гор. Блед продолжается между
народный турнир гроссмейстеров.

После пяти туров положение уча
стников следующее: Фишер и Пет
росян — по 3.5, Найдорф и Трнфу- 
нович — по 3 (и по одной отложен
ной партии), Глнгорич, Геллер, 
Бисгайер и Дарга — по 3, Таль и 
Керес — по 2.5 очка (и также пЪ 
одной отложенной партии). Затем 
следуют Доннер — 2,5. Портиш — 
2 (1), Верток — 2, Парма — 1.5 
(1), Ивков и Олаффсон — по 1,5, 
Матанович — 1 (3). Пахман — 1 
(1), Удовнч и Гермек — по 1 очку.

Томские гимнасты—- 
на призовом месте

В Красноярскё проходили зо
нальные соревнования на первен
ство РСФСР по спортивной гим
настике. В них приняли участие 
команды ббластей и краев Сибири.

В итоге четырехдневных «бата
лий» общекомандные места расяре* 
делились следующим образом: пер
вое — новосибирцы, второе — 
омичи, третье — томские гимна
сты.

У.местно напомнить, чтэ на прош
лых зональных состязаниях, кото-

„Шахтер" вышел в финал
Позавчера в То.мске состоялась 

предфинальная игра на первенство 
Центрального совета общества 
«Труд» между командами «Ш ах
тер» (Прокопьевск) и «Авангард» 
(Омск), которые заняли первые ме
ста в своих зонах. ♦

Встреча закончилась ничейным 
результатом— 1:1, Тогда, согласно 
условиям, было назначено допол

нительное время.
Футболисты «Шахтера» забили 

еще два мяча в ворота противника, 
обеспечив себе право учаетия в фи
нале.

Финальные состязания состоятся 
в середине сентября в г. Прокопь
евске, где опрёдёлится чём-пион 
Центрального совета общества 
«Труд»- по футбоЛу 1961 года.

рые проходили в Иркутске, тбмр- 
чи были на шестом месте. На этот 
раз, заняв призовое место, оцн 
оставили позади таких сильных 
соперников, как красноярцы и 
иркутяне.

По результатам личного зачета 
отдельные томские енортемены дѳ> 
стигли неплохих успехов.

Студент университета В. Конев, 
выступая по программе первого 
разряда, был вторым, а представи
тельница медицинского института 
Т. Лозбина — третьей. Среди юны.х 
гимнастов победителями вышли 
С. Ермаков (университет) и 
В. Кругликов (политехнический ин
ститут). Победительницей среди де
вушек. выступавших по программе 
второго разряда, вышла С. Панова 
из университета. На втором месте 
— тоже юная томичка, ученица 
средней школы Кд 4 А . Матросова.

Л. КО ЗЕМО ВА.
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ФЕЛЬЕТОН ДАРЫ АНАСТАСИИ
ГРИГОРЬЕВНЫ

По утверждению библии прароди
тельница рода человеческого —  Ева 
была изгнана из райского сада за то, 
что отведала запретный плод 
—  яблоко. Она только надкусила его. 
Но этого было достаточно, чтобы по
терять прекрасное место без выход
ного пособия.

С точки зрения Анастасии Гри
горьевны, Ева поступила весьма оп
рометчиво. Нужно было продумать 
план действий, разработать, гибкую 
тактику, приспособиться к  местным 
условиям. И тогда Ева вкусила бы не 
один запретный плод. И других могла 
бы угостить.

Земной сад, в котором Анастасия 
Григорьевна чувствует себя полно
властной хозяйкой, ничуть не хуже 
мифического райского уголка. Здесь 
произрастают яблоки различных сор
тов, ягодники, овощи, цветы. Про
хладой веет от пруда.

Это —  областная станция юных 
натуралистов. С большой любовью й 
старанием трудятся здесь молодые 
любители природы. G живым интере
сом следят они за ростом растений.

Хорошо плодоносят яблони. Богат 
урожай ягод. Много вкусны х овощей.

Куда же идет урожай? Областной 
отдел народного образования прика
зал: 90 процентов всей продукции 
направлять детским садам.

Таким образом, Анастасия Гри
горьевна Сваровская —  директор

Плачет и просит. Просит и 
плачет. Жалко, знаете. 

Федорова оказалась работни
ком обкома ВЛКСМ. П  до старости ей 
так же далеко, ка к  ответам Сваров- 
ской до правды.

Анастасия Григорьевна не забыва
ет и о себе. Ягоды и овощи брала да
же дешевле заниженных цен.

—  Платила столько, сколько хо
тела, —  говорит оформляющая от
пуск продукции тов. Ткаченко.

Так по воле Анастасии Григорьев
ны областная станция юных натура
листов превратилась в кормушку для 
некоторых лиц.

В этом году детские сады не полу
чили отсюда ни одного килограмма 
ягод, мало досталось им огурцов и 
помидоров.

Еще в 1959 году ревизор област
ного отдела народного образования 
представил акт о грубом нарушении 
приказа о реализации продукции на 
станции юннатов. Казалось, караю
щая десница нависла над головой 
Анастасии Григорьевны. Но ничего 
не случилось, и  она спокойно продол
жает благоденствовать в милом ее 
сердцу «райском уголке».

Больше ревизии не было.
Хозяйкой ходит Анастасия Гри

горьевна по территории станции, зор
ким взглядом смотрит, что бы еще ис
пользовать с выгодой. Даже немно
гих Карасиков в пруду не оставила в 
покое.

Звонит она директору Томского 
электромеханического завода Евге-

„Использовать 
все возможности і і

станции— оказалась почти в положс- иию Яковлевичу Паточкину и при-
НИИ библейской Евы. Но такая роль 
ее не устраивала.

Она стала действовать по своему 
плану.

И вот на станцию юных натурали
стов зачастили отнюдь не юные по
сетители. Их влекла сюда не любовь 
к  садоводству, рыбоводству и кроли
ководству.

Пользуясь благосклонным внима
нием Анастасии Григорьевны, эти 
посетители получали по ценам, зна
чительно ниже государственных, ово
щи и ягоды —  плоды станции юных 
натуралистов.

Анастасия Григорьевна одаривала 
избранных ею лиц не без расчета.

Приветливо встречала она, на
пример, ж ену заведующего област
ным отделом народного образования 
Нину Федоровну Нестерову, щедро 
предлагала ей ранние овощи, ягоды.

В квитанционной книж ке  несколь
ко раз встречается фамилия Федо
ровой.

—  Кто она такая? —  спросили 
мы у Анастасии Григорьевны.

—  Не знаю. Отпускали без моего 
указания.

А через десять минут, когда раз
говор пошел уже на другую тему, 
Анастасия Григорьевна вдруг заяви
ла:

—  А я  ведь вспомнила, кто такая 
Федорова. Ходит тут к  нам такая 
старенькая-старенькая старушка.

глашает половить рыбку из пруда 
станции юннатов.

Евгению Яковлевичу отвергнуть 
бы такое смехотворное предложение, 
тем более, что он не принадлежит к  
плеяде страстных рыболовов. Но 
нет. Клюнуло! Он согласился.

И вот в жаркий летний день ува
жаемый руководитель крупного 
предприятия, в компании двух других 
подобных ему рыболовов, в поте ли
ца возился у  пруда. В ход были пу
щены различные орудия лова. 6 жал
ки х  Карасиков стали жертвами рыб
ных агрессоров.

«Шила в мешке пе утаишь» —  го
ворит пословица. О деяниях Анаста
сии Григорьевны сообщили в редак
цию. Несколько дней Сваровская до
бивалась —  кто сообщил? Называла 
предполагаемые ею фамилии и не ж а
лела красок, чтобы опорочить этих 
людей.

Когда ей сказали, что названные 
ею люди ни при чем, она продолжа
ла:

—  Еще есть тут один вредный 
старичок. Не он ли пытается подор
вать мой авторитет?

Нет, не он, Анастасия Григорьев
на! Чтобы узнать, кто подрывает ав
торитет директора станции юных на
туралистов, вам достаточно взглянуть 
в зеркало.

С, ХОДОР,
А. БРАГИНЕЦ.

БУХАРЕСТ, 11 сентября. 
(ТАСС). С большим интересом 
встретили трудящиеся Румынской 
Народной Республики речь Перво
го секретаря Ц К КПСС Н. С. Хру
щева на митинге по случаю вступ
ления в строй Волжской гидроэлек
тростанции имени X X II съезда 
КПСС. «Скынтейя» опубликовала 
обширное изложение раздела речи, 
посвященного международноліу по
ложению, поместив его под круп
ным заголовком: «Надо использо
вать все возможности для разреше
ния спорных проблем путем пере
говоров». Газета жирным шрифто.м 
выделяет слова Н. С. Хрущева о 
том. что если бы западные государ
ственные деятели вняли голосу ра
зума. то не было бы нынешней осо
бенно острой международной на
пряженности, не было бы военного 
психоза, который царит сейчас на 
Западе.

„Хрущев видит надежду 
на совещание''

Отклика американской печати
ВАШ ИН ГТО Н. 11 сентября. 

(ТАСС). Выступление Н._ С. Хру
щева в городе Волжском вызвало 
в столице С Ш А  большой интерес. 
Наибольшее внимание вашингтон
ской печати привлекло заявление 
главы Советского правительства о 
том, что он видит «обнадеживаю
щие проблески» в мирном решении 
германской проблемы.

«Хрущев видит проблески надеж
ды на международной арене», — 
заявляет в крупном заголовке на 
первой странице «Вашингтон пост 
энд тайме геральд».

В сообщениях американских ин
формационных агентств подчерки
вается. что выступление Н. С. Хру
щева было «обдуманны.м, сдержан- 
ны.м и одним из наиболее обнаде
живающих».

Притязаниям реваншистов 
будет создана преграда

В А Р Ш А В А , И  сентября. 
(ТАСС). Польские газеты уделяют 
большое внимание выступлению 
Н. С. Хрущева на митинг,е строите
лей Сталинградской электростан
ции и его заявлению в ответ на 
письмо Кеннеди и Макмиллана.

«Трибуна люду» выделяет слова 
из выступления главы Советского 
правительства о том. что Советский 
Союз и Германская Демократиче
ская Республика и другие государ
ства долгие годы ведут настойчи
вую борьбу против реваншизма и 
милитаризма в Западной Германии, 
за нормализацию положения в За

падном Берлине, за заключение 
.мирного договора с Германией, ко
торый должен обеспечить спокой
ную жизнь и безопасность нарбда.м 
Европы и укрепить мир во всем 
мире.

Подчеркнув срочную необходи
мость подписания мирного договора 
с Германией и нормализации на 
этой основе положения в Западном 
Берлине, «Жолнеж вольности» от
мечает, что тем самым будет созда
на преграда ревизионистским при
тязаниям боннских реваншистов, 
будут укреплены безопасность и 
.мир во всем мире.

Весь мир ждет переговоров
ЛОНДОН, 11 сентября. (ТАСС). 

Речь Н. С. Хрущева на торжест
венном митинге в гор. Волжском 
вызвала в Лондоне глубочайший 
интерес. Большинство сегодняшних 
газет сообщает о ней на первых 
полосах. «Таймс» помещает до
вольно пространное сообщение на 
эту тему под заголовком: «Г-н Хру
щев видит надежду на переговоры: 
«обнадеживающие проблески» 
речах западных государственных 
деятелей».тЗаголовок «Дейли экс
пресс» гласит: «Я вижу обнадежи
вающие проблески», — говорит 
г-н Хрущев».

Виктор Зорца заявляет в ком
ментариях в газете «Гардиан», что 
речь Н. С. Хрущева «была состав-

СТАРТ В КОСМОС
Сравнительно немного времени 

отделяет нас от 12 апреля 1961 го
да. Но этот день уже навсегда во
шел в историю, прославив гений и 
могущество советского народа, осу
ществившего впервые в .мире ус
пешный запуск корабля с челове
ком на борту на орбиту вокруг 
Земли. Первый в мире космонавт 
— это наш современник, гражда
нин Союза Советских Социалисти
ческих Республик Юрий Алексе
евич Гагарин, воспитанник славной 
ленинской партии.

Весь мир с восхищением встре
тил и вторую победу советского на
рода — осуществление еще более 
сложного полета в кос.мическое 
пространство космического корабля 
«Восток-2» с летчиком Гер.маном 
Степановичем Титовым,

«Все новые и новые советские 
люди по неизведанным маршрутам 
полетят в космос, будут изучать 
его, раскрывать и дальше тайны 
природы и ставить их на службу 
человеку, его благосостоянию, на 
СѵТужбу миру», — говорил Никита 
Сергеевич Хрущев.

На благо мира, прогресса, на 
благо всего человечества направле
ны усилия советских людей, уве
ренно прокладывающих дорогу в 

' космос. Об этом рассказывает вол
нующий доку-ментальный фильм 
«Первый рейс к  звездам»*), кото-

*) «Первый рейс к  звездам».
Цветной документальный фильм. 
Производство Центральной ордена 
Красного Знамени студии докумен
тальных фильмов и Московской 
ордена Красной Звезды студии на
учно-популярных фильмов. Авторы 
сценария Г. Кублицкий, Е. Рябчи
ков. Режиссеры Боголепов,
И. Капилин, Г. Косенко. Глав
ные консультанты генерал-лейте
нант авиации Н. Каманин и доктор 
медицинских наук В. Яздовский.

рый на днях выпущен на киноэкра
ны области.

Многие кадры этого кинопроиз
ведения в течение нескольких лет 
снимали двадцать шесть киноопе
раторов. Они запечатлели на кино
пленку многое из тех событий, ко
торые предшествовали подготовке 
полета человека в космос. Первые 
исследовательские запуски неболь
ш их' ракет в заоблачную высь, по
лет первого советского искусствен
ного спутника Земли, полеты лун
ников, запуск по космическим трас
сам кораблей, в кабинах которых 
находились )|сивые существа. — 
это вехи на пути освоения космоса.

В короткое время накопив необ
ходимый комплекс знаний, совет
ские ученые, конструкторы и дру
гие специалисты приступили к  не
посредственной подготовке буду
щего полета человека к  звездам.

Мы видим, как тщательно про
водится отбор будущих космо
навтов, видим оборудование, ис
пользуемое при этом.

Вот один из кадров; космо
навт покидает сурдобарокамеру", в 
которой он пробыл две недели 
один в условиях абсолютной тиши
ны. И.мя его мы теперь хорошо 
знаем. Это Герман Титов.

Серию этих испытаний про
шел и Юрий Гагарин. Мы ви
дим его во время испытаний на 
центрифуге, на спортивных и спе
циальных тренировках. Он хорошо 
подготовился к  будущему полету. 
Вместе со своими товарища.ми он 
изучал также теорию космонавти
ки, овладевал необходимыми совет
скому космонавту знаниями.

Фильм знакомит зрителей с био
графией героя, переносит нас в те 
места, где жил. учился Юрий Алек
сеевич. Немного он рассказы
вает о себе и сам. Мы видим на 
экране его обаятельную улыбку, 
слышим его голос.

И вот то, о чем еще недавно 
можно было прочесть только в

Ураган в США
НЬЮ -ЙОРК. 11 сентября. 

(ТАСС). Ураган со скоростью ветра 
в 173 мили в час движется от Мек
сиканского залива к  южному по
бережью Соединенных Штатов.

Свыше 500 тысяч человек, ж и
вущих в низинах между Камеронам 
(штат Луизиана) и Корпус-Кристи 
(штат Техас), бежало в глубь стра
ны. чтобы избежать надвигающего
ся штор.ма.

Водяные валы высотой до 11 фу
тов обрушились на покинутые го
рода.

Город Галвестон (штат Техас) от
резан: последнее его шоссе затоп
лено водой. Только 15 тысяч жи
телей из 75-ТЫСЯЧНОГО населения 
города осталось там: остальные 
покинули город.

научно-фантастических произведе
ниях, свершилось. Мы, си
дящие в зрительном зале, ви
дим взлет гигантского корабля 
ввысь. Перед нами — кадры, сня
тые с помощью телевизионной 
техники. Вот улыбающийся, чувст
вующий себя бодро, советский кос
монавт. Мы вновь слышим его го
лос, голос из космоса.

Эти документальные кадры 
оставляют неизгладимое впечатле
ние.

В фильме хорошо показаны по
истине всемирная победа нашей 
Родины, осуществившей вековую 
мечту человечества о завоевании 
космических далей, труд рабочих, 
ученых, конструкторов, создавших 
чудесный корабль «Восток» и обес
печивших безупречную работу всех 
его систем.

Ярко показаны ликование, ра
дость, которые охватили весь мир 
после сообщения ТАСС о полете 
Юрия Гагарина в космос.

И вот мы видим героя-космонав- 
та снова на земле. Взволнованно 
сообщает он по телефону Никите 
Сергеевичу Хрущеву об успешном 
выполнении задания партии и пра
вительства. Никита Сергеевич сер
дечно поздравляет его с великим 
подвигом.

Заключительные кадры — рас
сказ о сердечной, горячей встрече 
советскими людьми отважного сы
на Родины.

Внуковский аэродром. Отеческие 
объятия Никиты Сергеевича, так 
много сделавшего для развития на
шей ракетной и  космической техни
ки, проявляющего повседневную 
заботу о людях, связанных с освое
нием космоса. Теплая встреча с ру
ководителями партии.

Красная площадь. Волнующая 
манифестация трудящихся, славя
щих Коммунистическую партию, 
социалистическую Родину. Эти 
кадры ярко рассказывают о неру
шимом единстве народа и партии, 
готовности советских людей выпол
нить любые предначертания партии 
на пути строительства коммунизма.

Областная контора кинопроката 
получила шесть копий фильма 
«Первый рейс к  звездам». После 
демонстрации на центральной ки
ноустановке Томска (кинотеатр 
имени М. Горького) он демонстри
руется сейчас на клубных кино- 
установках. Часть копий направле
на в районы об/іасти. Необходимо 
позаботиться о том, чтобы этот 
фильм посмотрело как можно 
больше зрителей.

Г. П АЗДНИКОВ.

лена так, чтобы несколько смяг
чить международную обстановку».

Дипло.матический обозреватель 
«Таймс» обращает , внимание на 
слова Н. С. Хрущева о высказыва
ниях руководителей западных дер
жав в пользу переговоров.

Обозреватель пишет, что в ре
зультате этого, а также благодаря 
други.м недавним событиям, «весь 
мир. кажется, сосредоточил внима
ние на перспективах переговоров 
между Востоко.м и Западом».

По словам дипломатического обо
зревателя газеты «Дейли теле
граф», английское министерство 
иностранных дел признает, что 
«обе; стороны в конечном итоге 
должны сесть за стол перегово
ров». Однако вашингтонский кор
респондент этой газеты сообщает,! 
что государственный департамент 
пока не готов к  переговорам.

Боевые стрельбы  
бундесвера в А н глии

ЛОНДОН. 11 сентября. (ТАСС). 
Подразделения 84-го бронетанково
го батальона западногерманской 
армии начали учебно-боевые 
стрельбы около города Пембрук 
(Уэльс).

Как сообщает агентство Рейтер, 
в учении участвуют сорок танков 
бундесвера.

НЬЮ -ЙОРК, 11 сентября.
(ТАСС). Все нью-йоркские газеты 
и американские информационные 
агентства сообщают о выступлении 
Председателя Совета Министров 
СССР тов. Н. С. Хрущева на ми
тинге трудящихся в связи с пуском 
волжского гиганта — гидроэлек
тростанции . имени X X II съезда 
КПСС. В кратких изложениях речи 
Н. С. Хрущева газеты и информа
ционные агентства выделяют его 
заявление о том, что должны быть 
мирные переговоры по Германии.

Американская печать отмечает 
спокойный и умеренный тон вы
ступления главы Советского пра
вительства.

Газета «Нью-Йорк тайме» поме
стила сообщение своего корреспон
дента Теодора Шабада о выступле
нии Н. С. Хрущева под заголовком:
«Хрущев видит надежду на сове
щание». Под заголовком «Совеща
ние по Берлину состоится» газета.
«Нью-Йорк геральд трибюн» пуб
ликует сообщение корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Сталинграда. Корреспондент приво
дит слова Н. С. Хрущева о том. что ^_______
необходимо использовать все воз-'вызвавшей 
можности для переговоров и при-' 
нять меры по предотвращению 
войны. Приводя высказывание 
главы Советского правительства 
том. что советский народ хотел бы 
жить в дружбе с американским, 
английским, французским, италь
янским и германским народами, 
корреспондент агентства Ассоши
эйтед Пресс указывает, что имен
но заявление де Голля на его пос
ледней пресс-конференции послу
жило основанием для нового пре
дупреждения Н. С. Хрущева об 
опасности, которой в случае войны 
могут подвергнуться Франция,
Англия и Западная Германия.

Успех советской выставки 
в Париже

ПАРИЖ, 12 сентября. Корреспон
дент ТкСО Н. Ленский передает: 
Прошла всего лишь одна неделя со 
дня открытия советской выставки в 
Париже. Многочисленные посетители 
проявляют большой интерес к  пред
ставленным на выставке экспонатам.

Рассказывая о первой неделе ра
боты советской выставки в Париже, 
директор выставки А. К . Шельнов 
сообщил корреспонденту ТАСС:

—  Только по предварительным 
данным, в течение первой недели 
работы советской выставки ее посе

тило более 200  тысяч французов. 
Количество посетителей выставки с 
каждым днем возрастает. Это свиде
тельствует о громадном интересе 
французских граждан к  нашей вы
ставке, а следовательно, и  к  нашей 
стране.

Большим успехом у  французов по 
праву пользуется раздел науки  и 
промышленности. Всегда многолюдно 
и у  раздела, посвященного быту со
ветских людей. Исключительный ин
терес парижане проявляют к  демон** 
страциям советских мод.

Классовые бои 
в странах капитала

АН ГЛ И Й С КИ Е РАБОЧИЕ 
БОРЮ ТСЯ ПРОТИВ 

ПРОИЗВОЛА 
ПРЕДПРИН ИМ АТЕЛЕЙ

Запэдногерм анскан  
печать о выступлении 

Н. С. Хрущева 
в В олж ском

БОНН. 11 сентября. (ТАСС). 
Вся западногерманская печать по
местила изложение выступления 
Первого секретаря Ц К КПСС 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева в городе 
Волжском на митинге по случаю 
открытия Волжской гидроэлектро
станции и.мени X X II съезда КПСС, 
Газеты подчеркивают, что глава 
Советского правительства и на этот 
раз проявил готовность к  перегово
рам. «Советский премьер Хрущев, 
— пишет газета «Нейе Рейн-цей- 
тунг». — приветствовал готовность 
к  переговорам со стороны Кеннеди, 
Макмиллана и Аденауэра»,

Газета «ФрЯнкфуртер альгемей- 
не» подчеркивает, что Н. С. Хру
щев выступал при открытии самой 
крупной в мире гидроэлектростан
ции. Она, приводит то место из его 
выступления, где он сказал, что 
Советский Союз строит такие вели
чественные сорружения не для то
го. чтобы они стали жертвой новой 
войны. Советский премьер-министр 
Хрущев, пишет газета «Франкур- 
те.р рундшау», заверил в своей ре
чи, что Советское правительство 
сделает все, что в его силах, чтобы 
предотвратить возникновение новой 
войны.

Военные маневры близ 
советской границы

НЬЮ -ЙОРК, 11 сентября. 
(ТАСС). Вчера корреспондент 
агентства Ю ПИ передал из Форт- 
Кэмпбелл (штат Кентукки): Амери
канские парашютисты в полном 
боевом снаряжении вечером 9 сен
тября вылетели в Турцию, чтобы

принять участие в военных учениях 
близ южной границы Советского 
Союза. Около двух тысяч солдат и 
офицеров американской 101-й 
авиадесантной дивизии перебрасы
ваются в Турцию на военных тран
спортных самолетах.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Зеленый зал. 13 сентября — 
новый художественный фильм 
«Алые паруса». Сеансы; 9-30, 
11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30,
10- 20. Голубой зал. 13— 14 сентяб
ря — кинокомедия «Волга-Волга» 
(обычный вариант). Сеансы: 9-30,
11- 20,- 1-10, 3, 4-50. 6-40, 8-30, 
10.20.

Кинотеатр имени М. Горького 
Большой зал. 13 сеіггября — 

новый художественный фильм 
«Иван Рыбаков». Сеансы: 10, 12, 
2, 4, 6, 8, 10. Малый зал, 13 сен
тября — цветной художественный 
фильм «Королевство Кэмпбелла». 
Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники

13 сентября — художественный 
фильм «Василиса Прекрасная». 
Сеансы: 10. 11-30. 1. 2-30, 4. Цвет
ные документальные фильмы: 
«Древние соборы Кремля», «Они 
должны слышать». Сеансы: 5-30, 
6-40. 7-50, 9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал. 13 сентября — 
«Иван Рыбаков». Сеансы: 9-20.
11-15, 1-10, 3-05. 6-55. 8-50,
10- 45. Малый зал. 13 сентября —
«Залив страстей». Сеансы: 10.
11- 45, 1-30, 3-15, 5. 6-45, 8-30. 
10-15. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Клуб имени Сталина 
13 сентябрй — «Иван Рыбаков». 

Сеансы: 4, 6. 8, 10.
Дом культуры ТЭМЗа 

13 сентября — «Первый рейс к 
звездам». Сеансы: 4. 3-15, 6-30,
7- 45. 9.

Кинотеатр городского сада 
13 сентября — новый художест

венный фильм «Семья Мяннард». 
Сеансы: 12-50. 2-45. 4-40. 6-35,
8- 30. 10-25. Касса работает с 
12 часов дня.

Тысячи рабочих английской авто
мобильной промышленноста рабо
тают неполную неделю, а многие 
уволены из-за нехватки заказов 

затяжной кризис нг 
многих английских автомобиле
строительных предприятиях. Пы
таясь выбраться из тисков этого 
кризиса, предприниматели упорно 
стремятся ввести неполную рабо. 
чую неделю и сократить числен
ность рабочих на все большем чис
ле предприятий.

Рабочие автомобилестроитель
ных компаний ведут активную 
борьбу против действий предприни
мателей. Кроме забастовки на за
воде «Бритиш лайт СТИЛ прес
синге» в Актоне (Лондон), где ты
сяча рабочих продолжает требо
вать гарантированной рабочей не
дели, аналогичные забастовки про
исходят на заводах в Ковентри и 
Бирмингеме.

8 сентября около 700 рабочих, 
занятых на строительстве завода 
компании «Форд» в Хейлсвуде, 
близ Ливерпуля, объявили заба
стовку в знак протеста против не
законного увольнения администра
цией шести рабочих.

ЗАБАСТОВОЧНОЕ ДВИЖ ЕН ИЕ 
ВО Ф Р А Н Ц И И

В ответ на наступление предпри
нимателей на жизненный уровень 
трудящихся 80 процентов рабочих 
крупных строительных предприя

тий Нанта по призыву своих проф
союзов прекратили 8 сентября на 
полдня работу. Профсоюзы при
звали рабочих-строителей Нанта 
провести 12 сентября 24-часовую 
забастовку.

Тысяча служащих бюро и мага
зинов «Манюфранс» (производство 
оружия, велосипедов и различных 
готовых изделий) в Сент-Этьенне 
(департа.мент Луара) бастовали 
8 сентября в течение часа по при
зыву профсоюзных организаций 
В КТ и Ф КХ Т. Забастовка была 
объявлена в поддержку требования 
о повышении зарплаты.

ТР УД ЯЩ ИЕС Я Ч И Л И
П РЕДЪ ЯВЛЯЮ Т СВОИ 

УСЛОВИЯ
п р е ; ; п р и н и м а т е л я м

Закончилась продолжавшаяся 
31 день забастовка 17 тысяч рабо
чих и служащих медных рудников 
«Эль-Сальвадрр» и «Потрерильоо 
(Чили), принадлежащих северо
американской компании «Андес 
коппер майнинг». Рабочие согласи
лись возвратиться на работу, пре
доставив хозяевам рудников срок в 
60 дней для выработки условий 
урегулирования конфликта. Если 
по истечении этого срока не будет 
принято никакого решения в отно
шении их экономических требова
ний. то они вновь объявят заба
стовку.

Трудящиеся соседних рудников, 
расположенных в Чукикамата и в 
Эль-Теньенте, объявившие заба
стовку в знак солидарности, также 
решили возобновить работу.

(ТАСС).

Заявление министра 
иностранных дел Бразилии
НЬЮ -ЙО РК, 12 сентября. 

(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент газеты «Нью-Йорк тайме» из 
Рио-де-Жанейро, новый министр 
иностранных дел Бразилии Фран
циско Сантьяго Дантас заявил, что 
Бразилия будет проводить незави
симую политику в международных 
вопросах. Он указал, что прави
тельство будет продолжать пере
говоры, начатые при бывшем пре
зиденте Куадросе, об установлении 
дипломатических отношений между 
Бразилией и Советским Союзо.м.

Касаясь вопроса о восстановле
нии законных прав Китайской На

родной Республики в ООН, Дантас 
выразил мнение, что этот вопрос 
должен быть обсужден на X V I сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН, 

«Мы считаем необходимым рас
ширить круг наших отношений с 
другими странами, без какой бы то 
ни было идеологической дискрими
нации, в уверенности, что этим пу
тем мы сможем лучше служить 
делу мира и содействовать разви
тию торговых отношений между 
нами и другими странами», — за
явил министр иностранных де.л 
Бразилии.

Последние приготовления 
к взрывам

НЬЮ -ЙО РК. 11 # сентября.
(ТАСС). Корреспонденты АП  сооб
щают из Лас-Вегаса (Невада), 
ссылаясь на представителя «авто
ритетных кругов», что «Соединен
ные Штаты имеют наготове для 
взрыва 24 бомбы на испытатель, 
ных полигонах своего арсенала 
ядерного оружия».

Приготовления к  возобновлению 
Соединенными Штатами ядерных 
взрывов идут уже много месяцев, 
пишут корреспонденты.

«Бригады подрывников работали | 
по 24 часа в сутки на протяжении 
нескольких месяцев, прокладывая 
лабиринт новых туннелей и убирая 
обломки камней из старых тунне

лей, разрушенных подземными 
взрывами в 1958 году. Многие 
туннели укреплены крепежным ле
сом и бетоном. Некоторые уже обо
рудованы милями кабелей и тонна
ми приборов для измерения ре
зультатов взрыва. Теперь остается 
только установить предназначен
ные для взрыва устройства в соот
ветствующих туннелях. Для этого 
потребуется дашь несколько часов. 
В последние недели сюда переведе
ны из Нью-Мексико 30 сотрудня- 
ков комиссии по атомной энергии 
и ежедневно прибывают новые».

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ .

Томскому электромеханическому 
технику.му требуются на постоян
ную работу: счётовод-касснр, се
кретарь учебной части, слесарь-во
допроводчик, уборщицы, кочегары, 
а также преподаватель экономики 
и организации производства и пре
подаватель черчения.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 8. 2 — 1

Томской тарной базе «Рослее- 
іройтОрг» требуются рабочие для 

ремонта'ЯЩИКОВ и бочек.
Обращаться: г. Томск, переулок 

Складской. 2, телефон №  23-54.
Среда, 13 сентября 

12.30. Отвечаем на письма теле
зрителей. 12.40. «По Советской 
стране». В программе фильмы 
«Встреча с Памиром» и «В степях 
Калмыкии». 18.30. Навстречу X X II 
съезду КПСС. «На стройках Том
ска». 18.40. «Композитор Доницет
ти». 19.00. Новинки документаль
ного кино. 19.45. Что происходит в 
мире. 19.55. Из цикла: «Знаете ли 
вы?». 20.15. Телевизионные ново
сти. 20.30. Художественный фильм 
«Время летних отпусков».

Томской комплексной экспеди
ции требуются: сменные буровые 
мастера, рабочие на бурение, шо
феры, электротехник, электрики, 
электросварщик-кузнсц, электро- 
сварщнк-слесарь, токарь-кузнец.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская. 22. телефон 45-85. от
дел кадров.

Томскому грузовому автохозяй
ству №  4 обдавтотрёста срочно 
требуются; плотник, токарь, сле
сарь-моторист и кладовщик, знаю
щий запасные части.

Обращаться: г, Томск, улица 
Шишкова. 13. 3— 1

Гр-н К а ш ко  И .іья  Васильевич, про . 
ж и ваю щ и И  в г. Том ске, у л и ца  Б ог
дана Х м ел ьниц кого . 43. возбуж дает  
дело о р а сторж ени и  брака  с гр -ко й  
К а ш ко  Валентиной П рокопьевной, 
п рож иваю щ ей в г. Том ске, ули ца  
Б отаническая .. 4. кв . 2.

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го родском  народном  суде.

Гр-н Чернов Иван Георгиевич .*  
п р о ж н в а ю щ н іі в  г. Том ске, п р оспект  
им ени Ленина. 169, кн . 1. возбуж да
ет дело о р а сторж ени и  брака  с 
гр -ко й  Черновой А н но й  Аф анасьев
ной. прож и ва ю щ е й  в г. Том ске, у л и 
ца Н овгородская , 42. к в . 1.

~ .  Дело будет рассм атриваться  в
J — 1 Том ском го родском  народном суде.
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